
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

На календаре— 

последний месяц 

1973-го года

ТРЕТЬЕМУ, РЕШАЮЩЕМУ- УДАРНЫЙ ФИНИШ!
К новым
ВЫСОТАМ

С огромным воодушевле
нием встретили тагильские 
металлурги приветствие Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева, в котором от имени 
Центоального Комитета пар
тии Леонид Ильич поздравил 
их с выплавкой стомиллион
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ной тонны стали. 24 декабря 
на НТМК состоялся большой 
митинг, на котором метал
лурги высказали сердечную 
признательность ЦК КПСС, 
лично товарищу Л. И. Бреж
неву за высокую оценку их 
труда.

Успешно заканчивая ре
шающий год пятилетки, кол
лектив орденоносного комби
ната наметил пути к новым 
высотам ударного труда. Ме
таллурги приняли на 1974 
год встречный план, в кото

ром взяли обязательства: 
выдать дополнительно к за
данию по 30 тысяч тонн чугу
на и стали, 20 тысяч тонн 
проката.

В телеграмме в адрес По
литбюро ЦК КПСС и лично 
товарища Л. И. Брежнева та- 
гильчане заверили, что «при
ложат все силы, знания, опыт 
для успешного завершения 
девятой пятилетки, претворе
ния в жизнь исторических ре
шений XXIV съезда 
КПСС».

«РАДУЮСЬ
В социалистических обяза

тельствах, взятых коллекти
вом Каменск-Уральского за
вода обработки цветных ме
таллов на решающий год пя
тилетки — 23 пункта. Почти 
все они сегодня выполнены.

В два раза перевыполнено 
обязательство по сверхплано
вому выпуску изделий из 
цветных металлов и сплавов. 
На десятки тысяч рублей

МАРШУ...»
выше обещанного «цветни
ки» Каменска-Уральского 
реализовали продукции. 
Комплекс работ по внедре
нию в производство новой 
техники и технологии, авто
матизации и механизации 
процессов обеспечил рост 
производительности \ тру
да в сравнении с прош
лым годом на 5,9 процен
та, повысилось при этом 

и качество изделий.
Славится предприятие и 

работой по реконструкции, 
идущей в его цехах и на 
участках. Смонтирована но
вая электроплавильная печь 
в литейном цехе, вступили в 
строй три новые линии воло
чения. совмещенные-с обжи
гом. Вместе с реконструк
цией проводится внедрение 
планов научной организации 
труда. НОТ уже принесла за
воду около пятидесяти тысяч 
рублей экономии.

VII ПЛЕНУМ ОБКОМА ВЛКСМ
отличной учебой ознамену
ют 1974 год — четвертый 
год пятилетки, 50-летие со 
дня присвоения комсомолу 
имени В. И. Ленина, XVII 
съезд ВЛКСМ.

Пленум рассмотрел так
же организационный во
прос.

В связи с переходом на 
партийную работу от обязан
ностей первого секретаря и 
члена бюро обкома ВЛКСМ 
освобожден Е. И. Кондратьев. 
На пленуме ему были вруче
ны Почетная грамота обкома 
ВЛКСМ и свидетельство о 
занесении в Книгу почета об
ластной комсомольской ор
ганизации за многолетнюю 
плодотворную работу по 
коммунистическому воспита
нию молодежи.

Первым секретарем обко
ма ВЛКСМ избран В.- Ан
дрианов, ранее работавший 
секретарем областного коми
тета комсомола.

Секретарем и членом бю
ро обкома ВЛКСМ пленум 
избрал В. Трусова, работав
шего заместителем заведую
щего отделом комсомоль
ских организаций обкома 
ВЛКСМ.

В работе пленума област
ного комитета комсомола 
приняли участие секретарь 
обкома КПСС Л. Н. Понома
рев, инструктор обкома 
КПСС А. В. Рыбин, заведую
щий сектором ЦК ВЛКСМ 
О. П. Обухов, ответорганиза- 
тор ЦК ВЛКСМ Ю. К. Бур
лаков.

Вчера в Свердловске состо
ялся VII пленум обкома 
ВЛКСМ. Он обсудил итоги 
проведения отчетов и выбо
ров в комсомольских орга
низациях области. С докла
дом по этому вопросу высту
пил второй секретарь обко
ма ВЛКСМ В. Воротников.

В прениях по докладу вы
ступили: первый секретарь 
Нижнетагильского горкома 
ВЛКСМ В. Илюшин, пер
вый секретарь Нижнетурин
ского горкома ВЛКСМ Т. Мо- 
гиленских. секретарь комите
та ВЛКСМ Северского 
трубного завода В. Савельев, 
первый секретарь Кпасио- 
уфимского горкома ВЛКСМ 
П. Богаев, первый секретарь 
Верхнепышминского горко
ма ВЛКСМ Е. Кнршин.

По обсужденному вопросу 
пленум принял развернутое 
постановление, в котором 
обязал бюро областного ко
митета ВЛКСМ, городские и 
районные комитеты комсо
мола, первичные комсомоль
ские организации принять 
конкретные меры по выпол
нению постановлений, при
нятых на отчетно-выборных 
собраниях. конференциях, 
организовать работу по 
устранению недостатков, 
вскрытых в ходе отчетов и 
выборов, в кратчайшие сро
ки провести учебу всех кате
горий вновь избранного ком
сомольского актива. Пленум 
обкома ВЛКСМ выразил 
твердую уверенность в том, 
что комсомольцы и молодежь 
области ударным трудом и

22 ДЕКАБРЯ СО
СТОЯЛАСЬ XXVII 
СВЕРДЛ О В С К А Я 
ГОРОДСКАЯ КОМ
СОМОЛЬСКАЯ КОН
ФЕРЕНЦИЯ. С ОТ
ЧЕТНЫМ ДОКЛА
ДОМ ВЫСТУПИЛ 
ПЕРВЫЙ СЕКРЕТАРЬ 
ГОРКОМА ВЛКСМ 
А. ХЛОПЬЕВ. КОН
ФЕРЕНЦИЯ ПОДВЕ
ЛА ИТОГИ ДВУХ
ЛЕТНЕЙ РАБОТЫ, 
ОПРЕДЕЛИЛА ПРО
ГРАММУ НА БУДУ
ЩЕЕ.
ЧИТАЙТЕ 2-ю СТР.

Смотр бережливости — «Вот такие мероприятия 
я люблю», помню, сказал Ана-
толий после отправки ценного 
груза, — вспоминает секре- 

ПОДВОДИМ ИТОГИ 1973 года тарь Николай Кожемякин. — 
Горбунова за то и уважают — 

ОТРЫВНОЙ ТАЛОН № 1 ЛИЦЕВОГО СЧЕТА «КОМ- за Дело То™а в заводскую 
<ч«пплиип копилку прибавилось 04 тыся- 
ЗАПиЛпИЛ чи рублей.

Кожемякин, вдруг отвлек
шись, заговорил о творчестве. 
Заговорил о.том, что в рацно- 
жзлизации, как в науке, искать 
надо на стыке производств,

СОМОЛЬСКОГО ФОНДА экономии»

КОНСТРУКТОР
ГОРБУНОВ

процессов.
— Горбунов, я бы сказал, ти

пичный инженер-конструктор.— 
Нужный и бюро, и заводу, и 
времени...

«Эхо»

Бюро действенности

«НЕЭФФЕКТИВНЫЙ
ПОЧИН»

Под заголовком «Неэффек
тивный» почин» в нашей газете 
13 октября 1973 года под руб
рикой «Все — на поверку!» 
был опубликован материал, в 
котором рассказывалось о тру
дностях внедрения бригадного 
подряда в тресте «Сухолож- 
тяжстрой». Редакция получи
ла ответ за подписью началь
ника отдела организации труда 
треста «Сухоложтяжстрой» 
Л. СЕДОВОЙ:

— Факты, изложенные в 
статье, правильные, подтверди
лись. Имели место перебои в 
снабжении бригад материала
ми, конструкциями, машинами 
м механизмами.

В целях устранения отмечен
ных в статье недостатков в тре
сте разработаны мероприятия 
по переводу бригад на новую 
форму хозяйственного расчета. 
Для этого разработаны единые 
планово-расчетные цены для 
всех стройуправлений тоеста.

Постановлением коллегии 
«Главсредуралстроя» и прези-

ВСЕ - НА ПОВЕРКУ!

диума обкома профсоюза ра
бочих строительства и промст- 
ройматериалов от 27 сентября 
с. г. утверждены мероприятия 
по дальнейшему совершенство
ванию организации социалисти
ческого соревнования в строи
тельных организациях и про
мышленных предприятиях 
главка.

Одним из мероприятий явля
ется организация широкого 
распространения полного хо
зяйственного расчета. Для ре
ализации его в тресте в 1974 
году будет переведено на но
вую форму хозяйственного 
расчета 8 бригад, которые 
должны выполнить этим спосо
бом не менее 10 процентов от 
общего объема строительно
монтажных работ. Данный по
казатель включается в социа
листические обязательства ма
стеров на 1974 год.

На 1974 год утверждены пе
речни объектов, передаваемых 
бригадам для производства ра
бот по методу Злобина.

ЕГО ВКЛАД В КОПИЛКУ БЕРЕЖЛИВЫХ — ДЕСЯТЬ 
ТЫСЯЧ 225 РУБЛЕЙ.

Мы считали долго. Втроем: начальник бюро автоматизации 
и механизации (БАМ) В. Я. Писков, секретарь комитета ВЛКСМ 
Артемовсцого машзавода И. Кожемякин и наш корреспондент. 
Считали долго, с трудом, потом)’ что...

Вот был Анатолий почти два месяца в цехе. Это куда 
зачислять? спрашивал Владимир Яковлевич. Мы не знали. 

— А разработки, которые в десятки раз улучшили условия 
труда. как их в рубли уложить?

Такое уж дело у инженеров практиков, которые в последние 
годы занимают места у кульманов в БАМах и ЦЛАМах (цент
ральная лаборатория автоматизации), на экспериментальных 
участках, в творческих группах научной организации труда 
и т. п. Как правило, они ведут разработку от проекта до пуска, 
и приходится им быть в это время й слесарем, и механиком? 
и сборщиком.

Итак, инженер конструктор Анатолий Горбунов. 27 лет. В 
бюро работает с 1971 года. Из всех «обсчитанных, разработок 
считает наиболее интересными конвейер для бетонного узла, 
вентилятор фонарный для тдгильских металлургов я весовой 
дозатор для электродного цеха.

РАССКАЗ ТРЕТИЙ —

ПОБЕДИТЕЛЯМИ ДЕСЯТЫХ СОРЕВНОВАНИЯ 
МОЛОДЫХ ШТАНГИСТОВ ОБЛАСТИ, ОСПАРИ
ВАЮЩИХ ПРИЗ ГАЗЕТЫ «НА СМЕНУ!», СТАЛИ 
АТЛЕТЫ УРАЛЬСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО 
ИНСТИТУТА. ОНИ ЖЕ ЗАВОЕВАЛИ И ПРИЗ 
АРКАДИЯ ВОРОБЬЕВА.

НА ВТОРОМ МЕСТЕ ТЯЖЕЛОАТЛЕТЫ НИЖНЕ
ТАГИЛЬСКОГО СПОРТИВНОГО КЛУБА «УРА
ЛЕЦ». ТРЕТЬИМИ ПРИЗЕРАМИ НАШИХ СОРЕВ
НОВАНИЙ СТАЛИ АРМЕЙСКИЕ ШТАНГИСТЫ.

ОТЧЕТ О ТУРНИРЕ БОГАТЫРЕЙ ЧИТАЙТЕ НА 
3-й СТРАНИЦЕ.

РАССКАЗ ПЕРВЫЙ — 
О КОНВЕЙЕРЕ
— Василий Яковлевич!-  

позвонил как-то Пискову глав
ный инженер одного из заво
дов. с которым машинострои
тели дружат. — За три дня 
вместо десяти конвейер для на
ших строителей сработать мо
жешь3

— Типовой или кое-что мож
но пересмотреть? — вопросом 
на вопрос ответил начальник 
БАМа.

— Наверное, мо^но и пере
смотреть. У нас растворный 
узел стационарный. Длину кон
вейера можно на месте прики
нуть.

Посоветовались в бюро. В 
первую очередь спор зашел о 
том. как выиграть время на 
конструкции.

— Думаю, что и делать кон
вейер самим придется. А здесь 
все карты в руки Анатолию. 
Семь лет работы слесарем- 
сборщиком — гарантия надеж
ная. «

Три дня Горбунов был в ка
бинете, за кульманом, один на 
один с‘ ватманом, расчетами, 
сопроматом. И более всего — 
с сопроматом, потому что заду
мана была машина длиной на 
сорок метров короче тех, какие 
выпускают на заводе, раз в де
сять проще, легче по конструк
ции. по мощностью лишь на 
пять тонн в час меньше — 60 
против 65. На простоту, удоб
ство. облегчениость конвейера 
вел расчеты конструктор Гор
бунов. думая, где и какие уз
лы усилить, какой металл при
менить.

— Скоро год. как «малыш» 
трудится во славу строителей, 
и замечаний в его адрес нот.— 
говорит теперь Писков.

Тринадцать тысяч рублей 
«дохода» принес заводу кон- 
вейер-«малыш». И хотя на 
сборке тоже часто видели энер- 
гичного/ деловитого Горбунова, 
он настоял: «Мой — проект».

РАССКАЗ ВТОРОЙ — 
О ВЕНТИЛЯТОРЕ
Ровно десять лет, с того дня. 

когда «зеленым гэпетеушни- 
ком» пришел Горбунов в ре
монтный цех и стал слесарем- 
сборщиком, он имеет дело с 
шахтными вентиляторами. 
Машины сложные. Что касает
ся экспериментального участка, 
где сразу ясе начал Анатолий 
свой трудовой путь, то здесь 
и того было сложнее. Все вре
мя новинки, пробег. испытания, 
отладка. Зато семь лет в экс
периментальном — практика, 
которой Похвалится не каждый 
конструктор. И сейчас за куль
маном все процессы техноло
гии, производства. узлы и 
марки металла он знает > на 
«вес» своих рук, своих мозо 
лей.

Так вот, вентиляторы фонар
ные срочно затребовали та
гильские металлурги. Если бы 
дело касалось типовых, поточ
ных машин, пять ФВЛов фо
нарных вентиляторов, сверх 
плана не представило бы Осо
бого труда. Но речь шла прак
тически о новом вентиляторе— 
таких года три назад было вы
пущено всего два пробных.

Возглавил бригаду «сам» 
Владимир Яковлевич Пископ. 
Вместе с Горбуновым за чер
тежи сел конструктор Виктор 
Шиленко. Технологию взяли в 
свои руки мастер ОТК Эдуард 
Гончаров и контролер Влади
мир Кожевип. На клич «Да
ешь вентиляторы тагильча- 
пам!» комсомольцы заготови
тельного цеха из. сэкономлен
ного сырья и материалов сде
лали. заготовки. «Прихваты
вая» время после работы и на 
субботниках, станочники меха
нических цехов № 2 и № 7 об
рабатывали детали ВФЛ.

Тридцатого октября — точ
но в срок — пять комсомоль
ских' вентиляторов были от-, 
правлены на НТМК.

О РАБОТЕ
Нужный заводу. Эта мысль, 

пожалуй, очень важная. Не 
случайно и начальник бюро 
Писков говорит, что у него 
«все конструкторы, но практи
ки за плечами у них много». 
Чтобы знать завод, надо на 
нем поработать. А чтобы авто
матизировать и механизиро
вать, надо знать, с чего это 
■начинать.

Чем же, к примеру, в этом 
году занимались конструкто
ры БАМа, где «чуть-чуть бо
лее творчески» работает Горбу
нов’ На их счету — станок для 
фрезерования пазов на зам
ковых соединениях для буро
вых установок, реконструкция 
прокалочной печи электродов, 
реконструкция склада метал
ла. весовой дозатор для раз
вески в электродном цехе, ма
ятниковая пила на тарном 
участке и множество других 
разработок (последние — обе 
работы Горбунова).

Сравнив сейчас разработки 
плановые с тем. нал чем Гор
бунов работал. так сказать, 
сверх плана, нетрудно убедить
ся. что творчества для него 
является продолжением того, 
что идет по программе.

.. Вее эти дни. пока мы 
встречались с Анатолием, меня 
поражали его руки. Крепкие, 
еще не совсем ловкие v куль- 
маца, жилистые, они во время 
разговора начинал» «беспо
коиться». В последнюю ветре« 
чу'рнн держали объемистую 
папку с надписью «Эстакада 
пешеходная». И когда Горбу
нов рассказывал о своей оче
редной разработке, пальцы его 
рук бегали по бумаге словно 
по клавишам какого-то музы
кального инструмента.

РАССКАЗ ЧЕТВЕРТЫЙ 
И ПОСЛЕДНИЙ — 
В ЦИФРАХ
Все-таки мы договорились, 

что модернизация конвейера 
выполнена Горбуновым на 
уровне рацпредложения. И ли
цевой счет конструктора 
оформился в конечном итоге 
так. Сверхплановые вентилято
ры дали три тысячи рублен. По 
второму пункту — «экономия 
от внедрения...» на счеты лег
ло 6,5 тысячи рублей. Горбу
нов разработал маятниковую 
пилу на тарном участке, кото
рая экономит сырья, материа
лов на 700 рублей. Па суббот
никах им заработано 25 руб
лей.

Общий итог вклада за год— 
10225 рублей.

А. ШАРАПОВ, 
наш спец. корр.

--------------------------------------------------- ОТРЫВНОЙ ТАЛОН ---------- ------------------------------------------- 
ИДЕТ ВСЕСОЮЗНЫЙ ЛЕНИНСКИЙ ЗАЧЕТ »РЕШЕНИЯ XXIV СЪЕЗДА КПСС — 

В ЖИЗНЬ!»

ЛИЦЕВОЙ СЧЕТ 
КОМСОМОЛЬСКОГО 
ФОНДА экономии

1. Адрес: предприятие, учреждение......................................................................................  
Комсомольско-молодежная смена, бригада, экипаж (цех, участок, ФИО руко
водителя ............................. ................................................ ...........................................................

Участник смотра (ФИО, место работы, профессия, возраст — до 30 лет) . .

II. Итоги вклада за 1973 год. (общая сумма экономии в рублях) . . . . .

X............................................................................................................................................................................О
§ III. Содержание: 1. Экономия от сверхплановой продукции, выпущенной в jo 
< рабочее время......................................................................................................................................й

О 2. Экономия от внедренных рацпредложений и изобретений, О

X мероприятий НОТ.....................................................................................  -ч

О 3. Экономия сырья, материалов, инструмента, энергоре- х
сурсов и т. д. Эффект от других предложений (укажите, каких).............................

4. Экономический эффект от участия во всех формах без
возмездного труда (субботники, сбор металлолома, макулатуры и т. д.). .

IV. Выводы: расскажите подробнее, каким образом удалось достигнуть ус 
nexaî ....................................................................................................................................................

КТО СТАНЕТ ЛАУРЕАТОМ?
Третий год длится «Смотр бе

режливости». объявленный в 
начале пятилетии газетой «На 
rM*Hv’» и одобренный обкомом 
ВЛКСМ. Нынче гмотр проходил 
под девизом «PetwaiomeMv го
ду — ударный труд!». Участ- 
ниим его провели массовый 
пемп по потерям рабочего впе- 
менм '«Опепяиня «Время»!, бы
ли активистами областного 
смотря по изысканию резервов 
повышения эффективности 
нпои’вопетва. По инициативе 
млмеомолы»«« ^-"»оского тпуб- 
ного завода 1974 год поедла- 
гается объявить голом внелое- 
ния передового опыта, паипрел- 
плмгений и изобретений. планов 
НОТ. предложений. поданных в 
то we смотра эффективности и 
пекоиетруипии. На днях област
ной »’«тэб гКП* пешнл провести 
в 1974 го*у рейд под девизом 
»Внедрение».

На календаре — последние 
дни третьего, решающего года, 
пора поаведения его итогов. 
Чтобы начать штурм новых вы
сот 1974 гола, надо определить 
точку отсчета, маршрут, по ио- 
тооому идти и участникам 
«Схотпа бережливости».

Итак, кто станет лауреатом

нынешнего года? Вот условия 
«Смотра».

В областном смотре бережли
вости принимают участие ком
сомольско-молодежные коллек
тивы — смены, бригады, эки
пажи. в которых молодежь в 
возрасте ло 30 лет составляет 
не менее и которые отвечают 
всем пунктам положения о ком
сомольско-молодежном коллек
тиве. принятом бюпо обкома 
ВЛКСМ и облсовпрофом 5 авгу
ста 1971 года, а также отдель
ные участники не старше 30 
лет, работающие на промыш
ленных предприятиях, строй
ках, в научно-исследователь
ских и проектных институтах, 
в сфене обслуживания, в совхо
зах. колхозах и т. д.

Итоги смотра будут прово
диться по результатам, внесен
ным участниками в «Отрывной 
талон», публикуемый сегодня.

Заполненный талом пересы
лается в редакцию газеты «На 
cm^hv’» до 1 Февраля 19^4 гола.

Итоги смотра будут объявле
ны в газете.

По результатам смотра опре
деляются том лучших комсо
мольско-молодежных коллек
тива и три лучших молодых от

дельных участника. Обком 
ВЛКСМ н редакция газеты «На 
смену’» присуждают победите
лям звание лауреата смотра 
бережливости 1973 года, на
граждают почетными грамота
ми. денежными премиями.

СРЕДИ КОМСОМОЛЬСКО- 
МОЛОДЕЖНЫХ КОЛЛЕКТИВОВ:

I место — Почетной грамотой 
обкома ВЛКСМ и денежной пре
мией (200 рублей);

II место — Почетной грамо
той редакции газеты «На сме
ну!» и денежной премией (150 
рублей);

III место — Почетной грамо
той редакции газеты «На сме
ну!» и денежной премией (100 
рублей).

СРЕДИ ОТДЕЛЬНЫХ 
УЧАСТНИКОВ:

I место — Почетной грамотой 
обкома ВЛКСМ и денежной пре
мией (50 рублей);

II место — Почетной грамо
той редакции газеты «На сме
ну!» и денежной премией (40 
рублей);

III место ~ Почетной грамо
той редакции газеты «На сме
ну!» и денежной премией (30 
рублей).

СООБЩЕНИЕ
О результатах выборов в Верховный Совет РСФСР 
по Краснотурьинскому избирательному округу № 656

По сообщению Окружной 
избирательной комиссии 23 
декабря 1973 года состоя
лись выборы в Верховный 
Совет РСФСР по Красно
турьинскому избирательно
му округу № 656.

Всего приняло участие в 
голосовании 99,96 процента 
от общего числа избирателей 
По округу.

За кандидата блока комму

нистов и беспартийных голо
совало 99,76 процента от об
щего числа избирателей, уча
ствовавших в голосовании.

Окружной избирательной 
комиссией зарегистрировано 
избрание депутатом в Вер
ховный Совет РСФСР по 
Краснотурьинскому • избира
тельному округу № 656 
Матросова Вадима Александ
ровича.

«СОЮЗ-13»:
ПОЛЕТ ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Центр управления поле
том, ■ 25 декабря. (ТАСС). 
Полет- космического ко
рабля «Союз-13» близится 
к завершению. Вчера Петр 
Климук и Валентин Лебе
дев продолжали астрофизи
ческие исследования. Спек- 
трографнрование звезд и 
съемка солнца в рентге
новских лучах проводились 
на 96, 97 и 100 витках по
лета.

Космонавты выполняли 
также навигационные и Ме- 
дикобнологическне экспери

менты . С помощью аппара
туры «Левкой» проводилось 
дальнейшее исследование, 
кровообращения головного 

мозга в спокойном состоя
нии н после дозированной 
физической нагрузки. Эки
паж продолжал биологиче
ские исследования с исполь
зованием аппаратуры 
«Оазис-2» и других прибо
ров.

В телевизионном репорта
же. командир корабля рас
сказал о работе на орбите.

нам только что
Hk
НШтелетайп

• НЬЮ-ЙОРК, 25 декаб 
ря. (ТАСС). Победой завер
шилась продолжавшаяся 
шесть недель забастовка ме
хаников американской авиа
ционной компании «Пасифик 
Саутуэст Эйрлайнс». Басто
вавшие добились удовлетво
рения своих требований. в 
частности повышения зара
ботной платы.
• МЕХИКО, 25 декабря. 

(ТАСС). Наступившие рожде
ственские праздники омра
чаются в Мсксюсе непрекра-

щающейся инфляцией, ростом 
цен, исчезновением с при
лавков магазинов товаров 
первой необходимости. Все 
это, как указывает мексикан
ская печать, результат дея
тельности частных предприни
мателей и торговцев, которые 
создают искусственную не
хватку продовольствия, что
бы взвинтить на него цены.

По свидетельству ряда де
путатов конгресса, местная 
реакция, за спиной которой 
стоят иностранные монополии, 
порождением экономических 
трудностей преследует и дру
гую цель. Она пытается вы
звать недовольство среди на
селения и, таким образом, ос
лабить позиции нынешнего

правительства, которое прово
дит курс на национальную не
зависимость Мексики.
• ЛОНДОН, 25 декабря. 

(ТАСС). Три человека убиты и 
34 ранены в результате взры
вов бомб за истекшие сутки в 
Северной Ирландии, где про
тестантские экстремисты про
должают террористические 
акты против католического 
населения, которое ведет 
борьбу за гражданские права 
и демократические преобра
зования в стране.

• КАИР, 25 декабря. 
(ТАСС). Представитель ООН 
сообщил здесь на пресс-кон
ференции, что на 23 декабря 
контингент чрезвычайных сил

ООН на Ближнем Востоке со
ставил 4.876 человек.
• БЕЙРУТ, 25 декабря. 

(ТАСС). Израильские войска 
в понедельник на протяже
нии трех часов обстреливали 
из тяжелой артиллерии южно
ливанскую деревню Тейр-Хар- 
фа. Массированному обстре
лу подверглись также деревни 
Накура, Аль-Ma Аш-Шааб, 
Духейра и Ярин. Как сооб
щила газета «Аль-Байрак», ог
нем артиллерии уничтожены 
табачные плантации. В Накуре 
разрушены многие дома.

Израильские самолеты весь 
прошедший день совершали 
облет населенных пунктов 
Южного Ливана.
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XXVII СВЕРДЛОВ
СКАЯ ГОРОДСКАЯ 
КОМСОМОЛЬСКА Я 
КОНФЕ P Е Н Ц И Я 
ПОДВЕЛА ИТО
ГИ ДВУХЛЕТНЕЙ РА
БОТЫ, ОПРЕДЕЛИЛА 
ПРОГРАММУ НА БУ
ДУЩЕЕ

ПО ВРЕМЕНИ СВЕРЯЕТ ШАГ 
СВЕРДЛОВСКИЙ КОМСОМОЛ!

Идут отчеты и выборы .. . ; J

КОНКРЕТНОСТЬ-
ТРЕБОВАНИЕ ДНИ

ИЗ ОТЧЕТНОГО ДОКЛАДА ГОРКОМА ВЛКСМ:
«Заканчивается 1973 год — решающий год пятилетки. Ом 

навсегда останется в памяти молодых свердловчан кан год 
юбилея нашего города, год награждения его орденом Ленина, 
Г<>Д ударного труда. Каждый из нас отчетливо сознает опреде
ляющее значение 1974 года для успешного завершения пяти
летки. Вот почему наша конференция, проходящая на рубеже 
этих двух лет, особое внимание должна уделять проблемам 
трудовой деятельности комсомольцев, воспитанию у молодежи 
коммунистического отношения к труду.

Отличных успехов добились в 1973 году комсомольско-моло
дежная бригада котельщиков цеха вануум-фильтооз Урал^им- 
машзавода В. М. Кудрина, бригада слесарей-сборщиков Льва 
Гречихина с Уралмаша. Дух новаторства, творчества присущ 
комсомольско-молодежным бригадам Владимира Тележуна 
(Уралэлектротяжмаш), Виктора Муранова (камвольный комби
нат), И. И. Никифорова (домостроительный комбинат) и мно
гим другим.

В настоящее время сложилась достаточно стройная система 
проведения социалистического соревнования среди комсо
мольских организаций, в отчетный период в Орджомимидзев- 
см ом, Ленинском, Верх-Исетсном районах она базировалась на 
дифференцированном подходе ко всем категориям молодежи. 
Здесь стремились учитывать специфику каждого коллектива 
и внедряли наиболее эффективные формы соревнования.

Но сегодня мы должны сказать и о том, что в ряде комсо
мольских организаций соревнование молодежи еще органи
зовано плохо. Не проводится оно в комсомольской организа
ции АТК-1212: формализмом страдает соревнование среди ком
сомольцев некоторых предприятий сферы обслуживания, 
транспорта, общественного питания Кировского района; в ма
лочисленных комсомольских организациях Октябрьского 
района; не добились большого подъема в работе комсомольско- 
молодежных коллективов в Ленинском районе. Программой 
любого соревнования являются социалистические обязатель
ства, принимаемые рабочими, бригадой, коллективом. Однако 
некоторые комитеты комсомола Чкаловского района слабо’ 
контролируют разработку и выполнение этих обязательств.

Перечисленные недостатки —- результат поверхностного под
хода со стороны ряда комитетов ВЛКСМ к выполнению важней
шей задачи комсомола — организации социалистического 
соревнования среди молодежи.

Вновь избранному составу горкома ВЛКСМ следует значи
тельно улучшить организацию работы штабов и комиссий по 
соревнованию при комитетах, райкомах и горкоме ВЛКСМ, 
широко привлекать к подведению итогов соревнования между 
молодыми рабочими, комсомольско-молодежными коллектива
ми самих рабочих, для которых это будет школой нового, 
передового. Горком ВЛКСМ предлагает объявить 1974 год го
дом боевого комсомольского соревнования молодых рабочих, 
номсомольсно-молодежных коллективов, групп, организаций 
под девизом: *1974 году —- ударные темпы!»

Выступивший на конфе
ренции первый секретарь 
Свердловского горкома пар
тии Л. Ф. Бобыкин под
черкнул, что в успехи юби
лейного для свердловчан го
да внесли свой достойный 
вклад и комсомольцы, моло
дые рабочие города. Но эти 
успехи не' должны заслонять 
нерешенных проблем. Нужно 
помнить о том, что не все 
предприятия Свердловска 
справляются с планом повы
шения производительности 
труда, что на некоторых за
водах города еще слаба тру? 
довая дисциплина. плохо 
организована борьба за эко
номию и бережливость. Гор
ком партии ставит перед 
Свердловской комсомольской 
организацией задачу начать 
в 1974 году поход за эко
номию рабочего времени, на
ладить стройную систему со
циалистического соревнова
ния.

О проблемах трудового со
перничества говорили многие 
выступавшие на конферен
ции делегаты. Чувствова
лось, что опыт решающего 
года пятилетки заставляет 
комсомольских активистов 
более глубоко вникать в су
щество этих проблем.

Характерным в этом отно
шении было выступление 
секретаря комитета ВЛКСМ 
производственного объедине
ния «Уралмаш» Валерия 
Шерстобитова.

Уралмашевскими комсо-' 
мольцами накоплен большой 
опыт но вовлечению молоде
жи в соревнование. Уралма- 
шевцы были инициаторами 
многих интересных начина
ний, которые подхвачены в 
комсомольских организациях 
города н области. Одним из 
таких начинаний явилась и 
разработка' встречного пла
на-обязательства бригады 
слесарей-сборщиков, руко
водимой Львом Гречихиным. 
Об этом плане недавно рас
сказала газета «На смену!». 
У бригады Гречихина уже по
явилось много последовате
лей на предприятиях города 
и области.

Что же привлекает в начи
нании молодых уралмашев- 
цев? Две главные чертЫ: на
учный подход к разработке 
встречного плана и его кон
кретность. Это как раз те 
качества, которых, по мне
нию делегатов конференции, 
еще не хватает многим обя
зательствам молодых рабо
чих и комсомольских органи
заций. В этом смысле боль
шой интерес представляет 
предложение. высказанное 
В. Шерстобитовым. Он гово
рил о том, что горкому 
ВЛКСМ пора уже более кон
кретно заняться организаци
ей социалистического сорев
нования между комсомоль
ско-молодежными коллекти
вами. Нужно собрать руко
водителей этих коллективов, 
посоветоваться с ними и вы

УЧИТЬСЯ, УЧИТЬСЯ 
И ЕЩЕ РЯЗ-УЧИТЬСЯ...

ИЗ ОТЧЕТНОГО ДОКЛАДА ГОРКОМА ВЛКСМ:
«XXIV съезд КПСС уделил исключительно большое внимание 

■опросам обучения и воспитания новой смены, совершенство
вания народного образования. Съезд поставил задачу — за
вершить в девятой пятилетке переход но всеобщему среднему 
образованию. Сегодня, как никогда, важно воспитать в каждом 
молодом человеке глубокую потребность в знаниях, стремле
ние постоянно пополнять их, обновлять, применять в практи
ческой деятельности, в связи с этим возрастает роль и ответ
ственность комсомольских организаций школ, техникумов и 
вузов в борьбе за глубокие и прочные знания учащихся, соз
нательное отношение к учебе.
' Работа городского комитета комсомола, комсомольских ор-

работать программу соревно
вания на предстоящий год.

Конкретности, деловито
сти. постоянного контроля за 
выполнением обязательств, 
умения замечать и распрост
ранять ценные почины — 
этого ждут от горкома и рай
комов ВЛКСМ комсомольцы 
города. Ведь мы вступаем в 
четвертый, еще более, напря
женный год пятилетки. И от 
того, как будут выполнять 
свою главную задачу комсо
мольские организации пред
приятий, в немалой степени 
зависят и общие результаты 
года.

Незадолго до городской 
конференции на • том же 
Уралмаше прошел день мо
лодого рационализатора. Ре
зультат его превзошел все 
ожидания: 600 рацпредложе
ний подано молодыми рабо
чими. многие'из них могут 
быть внедрены в самое бли
жайшее время. Один этот 
факт говорит о том, что ком
сомольские организации на 
производстве располагают 
большими резервами и от 
степени их инициативности 
зависит, будут ли эти резер
вы использованы.

Нельзя заниматься сорев
нованием «вообще», нужно 
строить эту работу диффе
ренцированно, применитель
но к различным отраслям 
промышленности, к различ
ным категориям рабочих. Об 
этом говорили на конферен
ции Татьяна Шншигина. тка
чиха. Свердловского камволь
ного комбината. Владимир 
Малахов, каменщик треста 
«СвердЛовскпромстрой», Ни
колай Нежданов, машинист 
локомотивного депо станции 
Свердловск - Сортировочный. 
Горком^« и райкомам 
ВЛКСМ, очевидно, стоит по
думать о том, как, улучшить 
организацию соревнования 
между комсомольцами пред
приятий легкой промышлен 
ности и сферы обслужива
ния. нуждается в распростра
нении опыт внутрибригадно- 
го соревнования, которое на
чато в тресте «Свердловск- 
промстрой».

Через несколько дней нач
нется четвертый год пяти
летки. Он предъявит город
ской комсомольской органи
зации новые, еще более 
серьезные требования. Со
ставляемые сейчас встреч
ные планы-обязательства 
должны 45ыть экономически 
обоснованными и напряжен
ными. нужен постоянный 
контроль за их выполнением. 
Продолжается строительство 
цеха холодного проката 
ВИЗа и Уральского научного 
центра. Большие задачи 
стоят перед комсомольскими 
«прожектористами» в их 
борьбе с потерями рабочего 
времени. И в решении всех 
этих задач решающее сло
во — за комсомольским ак
тивом Свердловска.

ганизаций учебных заведений за отчетный период была на
правлена на формирование у студентов и учащихся общест
венного отношения к учебному труду, на создание в комсо
мольских группах атмосферы творчества, поиска, увлеченно- 
.стц. Результатом этой работы является повышение успевае
мости у всех категорий учащейся молодежи.

Но не может не тревожить тот факт, что высок еще про
цент отсева учащихся техникумов и ГПТУ, значительная часть 
студентов и учащихся учится только на «удовлетворительно».

Горком считает, что комитетам комсомола следует шире 
использовать опыт Ленинских и именных стипендиатов, шире 
развивать движение среди учащихся ГПТУ «Сегодня — отлич
ник учебы, зазтра — передовик производства». Предлог-evый 
горкомом перспективный комплексный план по коммунисти
ческому воспитанию студентов поможет сделать эту работу 
более эффективной.

Основным источником достойной смены рабочего класса 
остается школа. В современных условиях, когда значительн' я 
часть воспитанников школ сразу включается в промышленное 
производство, профессиональная ориентация и трудовое вос
питание учащейся молодежи являются политической и народ
нохозяйственной задачей. И в выполнении этой задачи накоп
лен определенный опыт.

Однако Свердловск испытывает острую нехватку рабочих 
рун, а в это время сотни выпускников 8 — 10 классов продол
жают в течение нескольких месяцев ждать какой-то только 
для них предназначенной работы, а то и просто оставаться на 
довольствии родителей в ожидании приемных экзаменов сле
дующего года в вуз или техникум.

Трудоустройство выпускников — это крупная социальнд- 
экономическая и политическая задача. Ее решением комсо
мольским организациям надо заниматься не только в августе- 
сентябре, но в течение всего года; заниматься серьезно и 
планомерно.

Выполняя решения XXIV съезда КПСС, комсомольские орга
низации совместно с органами народного образования и проф
союзами развернули движение молодежи под девизом: «Каж
дому молодому труженику — среднее образование». В 1973-74 
учебном году более 30 тысяч юношей и девушек сели за парты 
вечерних школ, техникумов, успешно сочетая работу с учебой.

В то же время в городе только в прошлом году бросили 
школу около тысячи человек. Низким остается качество зна
ний. До сих пор в Свердловске более 40 тысяч юношей и деву
шек не имеют среднего образования, из них 13 тысяч нигде не 
учатся. Сегодня мы должны отметить недостаточную работу 
по привлечению молодежи к учебе в наших индустриальных 
районах — Орджоникидзевском и Чкаловском».

Студент, учащийся техни
кума. ГПТУ, школьник, уча
щийся школы рабочей мо
лодежи.. С одной сторо
ны ■— внимание к ним ком
сомольских организаций, с 
другой —- повышение лич
ной ответственности каждо
го студента, каждого учаще
гося за результаты своего 
труда, за улучшение учебно
го процесса. Вот здесь под
час и сталкиваются пробле
мы. Ясно, что комсомол 
не может проходить мимо 
вопросов комплектования 
профтехучилищ, воспитания 
будущей смены рабочего 
класса. Но тюль комсомола 
велика и- при наборе в 
ШРМ, в регулировании от
сева из школы рабочей мо
лодежи. То. что в Сверд
ловске уменьшился отсев из 
ШРМ, улучшилась успевае

мость,— немалая заслуга 
комсомольских организа
ций. Но то, что еще сущест
вуют определенные пробле
мы, связанные с учащейся 
молодежью, — результат 
недостаточного влияния ко
митетов ВЛКСМ на все 
процессы учебы. Особенно 
много недостатков в индиви
дуальной работе со студен
тами и учащимися.

Почти в каждом выступ
лении делегатов затрагива
лись вопросы учебы, разви
вались, конкретизировались 
проблемы, поднятые в отчет
ном докладе. Игорь Нечаев, 
студент УПИ. на примере 
своего института рассказал, 
как влияет на учебу, на науч
но-техническое творчество 
система общественно-полити
ческой практики. Ее положи

тельные стороны особенно 
ярко проявляются в росте 
общественной активности 
'студентов. Ими прочитано 
более 12 тысяч лекций, орга
низовано и проведено множе
ство концертов. Велик вклад 
коллектива УПИ в студенче
ский миллиард. Во время 
трудового семестра Студенты 
этого вуза выполнили объ
ем работ на восемь миллио
нов рублей.

Система ОПП помогла 
активизировать участие сту
дентов в практической дея
тельности. У коллектива 
УПИ «завязалась хорошая 
дружба со Свердловским до
мостроительным комбина
том, УЗТМ, Уральским тур- 
бомоторным заводом, рядом 
других предприятий.

Но следует отметить, что 
договоры, заключаемые с от
дельными организациями, 
либо не полностью выполня
ются, либо вообще являются 
формальными. Чтобы подоб
ных случаев ие было, чтобы 
крепла связь институтов и 
предприятий, И. Нечаев 
предложил проводить слеты 
отличников учебы, активи
стов вузов с работниками 
заводов, фабрик.

В условиях научно-техни
ческой революции, совер
шенствования и реконструк
ции производства особое вни 
мание уделяется подготовке 
рабочих кадров. Этой проб
леме было посвящено вы
ступление Валерия Шмар- 
хина, учащегося техническо
го училища -Ns 1. Ответ на 
вопрос, понему не все охот
но поступают в училище, он 
видит в следующем: пока 
бытует мнение, что в ГПТУ 
идут те, кто получил в шко
ле скудные знания, кому 
закрыта допога в вуз или 
техникум. Отсюда напраши
вается вывод: мы еще не пол
ностью используем такое мо
гучее средство, как профори
ентация. Районным, завод
ским, школьным комитетам 
комсомола нужно шире про
пагандировать рабочие про
фессии. чаще привлекать к 
этому новаторов, передови
ков производства.

О выборе жизненного пути 
говорила и ученица 102 й 
школы Марина Чебыкина. 
Она рассказала, как живут, 
о чем думают сегодняшние

НА СНИМКАХ: де
легаты слушают отчет
ный доклад; один из 
самых молодых делега
тов конференции — 
ученица 10-го класса 
школы № 102 Марина 
Чебыкина; группа де
легатов с Уралхиммаш- 
завода — Р. Аксенов, 
А. Попов, В. Никитина, 
В. Василевский, 
Н. Соснина, В. Царап- 
кин — во время пере
рыва делится впечатле
ниями о работе комсо
мольской конферен
ции.

Снимки 
Л. БАРАНОВА.

КАК СТАЛЬ, КРЕПКА
НАША ВЕРА

ИЗ ОТЧЕТНОГО ДОКЛАДА ГОРКОМА ВЛКСМ:
«Основой коммунистического воспитания является формиро

вание у широких масс молодежи коммунистического мировоз
зрения, воспитания ее на идеях марксизма-ленинизма.

Комитеты ВЛКСМ города накопили большой опыт идейной 
закалки подрастающего поколения. Конкурсы студенческих 
работ по пооблемам общественных нг''М, истории ВЛКСМ и 
международного молодежного движения, смотры сочинений 
школьников. Ленинские уроки и теоретические конференции 
стали неотъемлемой частью деятельности комсомольских орга
низаций.

Дальнейшее развитие получила система комсомольской по
литической учебы. В текущем учебном году начали занятия 
22 тысячи человек. Благодаря заботе партийных комитетов 
продолжает улучшаться состав пропагандистов комсомольской 
политсети. В системе экономического образования сейчас за
нимается более 33 тысяч юношей и девушек. Отчетный период 
охарактеризован и определенными качественными измене
ниями в комсомольской политсети.

В последние голы в практик® комсомольской п?боты поочно 
утвердился Ленинский зачет. Важной его особенностью яв
ляется разработка комсомольцами личных комплексных пла
нов «Учиться коммунизму!». Эти планы позволяют каждому 
юноше и девушке четно сформулировать программу своего 
профессионального, культурно-технического уровня, общеоб
разовательного роста, определить личным енлад в дела кол
лектива».

«Партия вдохновляет нас 
на новые дела, вселяет в нас 
веру в свои силы, и мы, мо
лодые металлурги, говорим 
сегодня: «Наша вера в тор
жество дела Ленина, дела 
партии непоколебима и креп
ка, как верхисетская сталь». 
Эти образные слова произнес 
с трибуны конференции соп- 
тировщик металла ВИЗа 
Вавил Конышев. Сегодня их 
могли бы повторить тысячи 
молодых свердловчан, про
шедших общественно-полити
ческую закалку в комсомоле.

В работе по коммунистиче
скому воспитанию молодежи, 
по формированию у нее мар
ксистско-ленинского миро
воззрения нет мелочей. «Во 
многих школах, — говорила 
в своем выступлении учени
ца школы № 102 Марина Че
быкина, —. созданы Ленин
ские комнаты. В них соби
рается богатейший материал 
о жизни и деятельности В. И. 
Ленина. Изучение этого ма
териала помогает нам нон- 

школьники, завтрашние ра
бочие, учащиеся, студенты.

Как бы итогом разговора 
об учебе, развернувшемся на 
конференции, стало выступ
ление секретаря ЦК ВЛКСМ 
3. Г. Новожиловой. Не зря, 
сказала она, девятую пяти
летку называют пятилеткой 
просвещения. Ярким прояв
лением заботы о подрастаю
щем поколении явились по
становления о развитии об
разования. Их нужно претво
рять в жизнь. Это нелегкая, 
кропотливая работа. Участ
вовать в ней — долг каждо
го комсомольца.

С каждым годом становйт- 
ся теснее связь школы и про
изводства. Особенно зримо 
эти контакты стали видны 
после постановления о пере
ходе ко всеобщему средне
му образованию. Примеча
тельно, что во встречных 
планах на 1974 год комсо
мольско-молодежной брига
ды рабочих Уралмашзавода 
Л. Гречихина есть пункт о 
шефстве над школьниками.

Все первичные комсомоль
ские организации должны 
стать участниками Всесоюз
ного смотра «Каждому моло
дому труженику — среднее 
образование». Учащимся без 
отрыва от производства нуж
но оказывать постоянную по
мощь. И хотя в Свердловске 
процент отсева из ШРМ ни
же общесоюзного, это не сни
мает с городской комсомоль
ской организации ответствен
ность за состояние учебы.

Огромную роль в деле ус
пешного перехода ко всеоб
щему среднему образованию 
должен сыграть смотр-кон
курс «Комсомол сельской 
школе». Нужно не только 
укреплять материальную ба
зу сельских школ, а и актив
но участвовать в нравствен
ном воспитании сельской мо
лодежи.

Делегаты конференции на
метили комплекс конкретных 
мер, направленных на улуч
шение учебы студентов, уча
щихся техникумов, ГПТУ, 
школьников. Их претворение 
в жизнь должно поднять на 
новую ступень работу по ов
ладению общеобразователь
ными и политическими зна
ниями, по формированию у 
молодежи коммунистическо
го мировоззрения.

кретно представить себе, ка
ким должен быть человек 
коммунистического общест
ва». Это первые уроки вос
питания. Продолжаются они 
в техническом училище, яа 
заводе, в техникуме и вузе. 
«Мы стремимся, — расска
зывал учащийся ТУ № 1
Валерий Шмархия,—чтобы 

каждый комсомолец активно 
участвовал в общественной 
жизни, имел постоянное по
ручение, чтоб с первых дней 
своего пребывания в комсо
моле не был пассивным. Ко
гда ребята приходят на за
вод на практику, там их сра
зу вовлекают в обществен
ную жизнь коллектива». И 
еще выдержка из выступле
ния. Станислав .Потоцкий, 
старший инспектор по комсо
мольской паботе политуправ
ления УралВО: «...Почти 
каждый второй комсомолец 
округа является бтли^нииом 
боевой и политической под
готовки».

Во многих выступлениях 

шла речь о коммунистиче
ском воспитании. Это важ
нейшая задача комсомола. 
Для реализации ее имеются 
десятки направлений. На
пример, участвуя в Ленин
ском зачете « Решения 
XXIV съезда КПСС — в 
жизнь!», комсомольские ор
ганизации ведут подготовку 
к научно-практической кон
ференции «Ленин, партия, 
молодежь». В городской ком
сомольской организации про
водится большая работа по 
интернациональному воспи
танию. В ходе Всесоюзного 
фестиваля молодежи укое- 
пйлись связи между комсо
мольскими организациями 
предприятий города и пред
приятий братских республик. 
Широкое звучание получила 
деятельность клубов интер
национальной дружбы. Мно
гое сделано комсомольцами 
в рамках кампании «Юность 
обличает империализм». 
Только на субботниках и вос
кресниках молодежь города 
заработала и перечислила в 
Фонд солидарности около 100 
тысяч рублей.

Важный раздел нравствен
ного воспитания молодежи — 
борьба с пьянством, хулиган
ством и другими антиобщест
венными явлениями. Нали
чие еще большого количества

ФОРМУЛА ПОИСКА—
СТИЛЬ РАБОТЫ

ИЗ ОТЧЕТНОГО ДОКЛАДА ГОРКОМА ВЛКСМ:
«Городской комитет комсомола уделяет постоянное внима

ние совершенствованию содержания, стиля и методов работы 
комитетов ВЛКСМ. В основе работы горкома по руководству 
райкомами, первичными организациями лежит планирование. 
В отчетный период оно имело стабильные формы при прове
дении пленумов, собраний, актива, заседаний бюро горкома 
ВЛКСМ. Введено перспективное, квартальное и ежемесячное 
планирование.

Умело руководят первичными комсомольскими организа
циями Железнодорожный и Ленинский райкомы ВЛКСМ. Ха
рактерным здесь является комплексный подход к различным 
категориям комсомольских организаций. Вся деятельность 
этих райкомов строится на четкой работе их комиссий, на 
основе строгого планирования. Это можно отнести и и стилю 
работы комитетов комсомола Уралмаша, Химмаша, политехни
ческого института и ряда других. Все это позволяет добиться 
высокой организованности в работе, улучшит руководство 
комсомольскими организациями цехов, группами.

...Мы должны стремиться к тому, чтобы рост городской ком- 
. сомольской организации сопровождался дальнейшим улучше

нием ее качественного состава...»

В отчетном докладе вопро
сам единства идеологической 
и организаторской работы, 
планирования, подбора, рас
становки и воспитания ком
сомольских кадров и актива 
уделено значительное место. 
Стиль, методы работы — вот 
формула поиска путей улуч
шения деятельности по всем 
направлениям. Комитеты 
ВЛКСМ повысили внимание 
к проведению и содержанию 
комсомольских собраний, 
усилили контроль за выпол
нением принимаемых реше
ний. улучшили систему ин- 

формаци о выполнении по
становлений. критических за
мечаний. Горком, райкомы 
ВЛКСМ чаще стали рассмат
ривать на заседаниях бюро 
деятельность малочисленных 
комсомольских организаций, 
групп. Совершенствуется ин
дивидуальная работа, а это 
залог повышения трудовой и 
общественной активности мо
лодежи. ’

Сегодня городская комсо
мольская организация насчи
тывает в своих рядах около 
190 тысяч человек. За отчет
ный период в комсомол при
нято более 30 тысяч юношей 
и девушек, в том числе 4 ты
сячи молодых рабочих. Одна
ко низкой остается комсо
мольская прослойка в строи
тельстве. на транспорте. Ра
бота с несоюзной молодежью 
по-прежнему является важ
ной, актуальной, требующей 
особого подхода, каждоднев
ной заботы. На обсуждение 
конференции был представ 
лен перспективный план гор
кома ВЛКСМ по улучшению 
качественного состава и роста 
рядов ВЛКСМ. Это еще раз 
подчеркивает, что пополне
ние рядов комсомола — ре
гулируемый процесс.

Стиль, методы работы ком
сомольских органов во мно
гом определяют дальнейшее 
развитие инициативы, актив
ности. творчества каждого 
члена ВЛКСМ, развитие 
внутрисоюзной демократии, 
критики и самокритики. Но 
подчас недостатки во внутри
союзной жизни объясняются 
крайне просто: не нашли, 
мол, хорошую форму работы. 
Но вот факты, прозвучав
шие йа конференции. В Ле
нинском районе низка явка 
на собрания. Какую форму 
здесь можно предложить, ес
ли отдельные комсомольцы 
просто нарушают Устав 
ВЛКСМ? В Чкаловском и 
Железнодорожном районах 
многие комсомольцы не 

ОТЧЕТ С ГОРОДСКОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ кон 
ФЕРЕНЦИИ ПОДГОТОВИЛИ В. БОЯРКИН Ю. ДО 
РОХОВ. В. КОСТЮКЕВИЧ.

правонарушений среди не
совершеннолетних, говори
лось в отчетном докладе, во 
многом объясняется тем. что 
комсомольские организации 
не анализируют систематиче
ски причин правонарушений, 
в ряде случаев проявляется 
беспринципное отношение к 
лицам, совершившим амо
ральные проступки. Только 
нетерпимость к каждому фак
ту нарушения трудовой и 
общественной дисциплины, 
конкретная работа каждого 
комсомольца по ископенению 
этих нарушений могут дать 
желаемый результат* В этой 
паботе гооком руководство
вался планом мероприятий, 
ппинятым совместно с город
ским управлением внутрен
них дел. Некоторые пункты 
этого плана остались невы
полненными.

Есть и другие недостатки- в 
работе по коммунистическо
му воспитанию. В частности, 
нуждается в значительном 
улучшении организация досу
га молодежи, воспитательной 
работы с молодежью, прожи
вающей в общежитиях.' Ком
сомольские организации .еще 
мало анализируют выполне
ние личных комплексных 
планов юношей и девушек, 
не создают условия для их 
реализации.

имеют постоянных поруче
ний: в этих комсомольских 
организациях велико число 
членов ВЛКСМ, не снявших
ся с учета, в Октябрьском 
районе большое число комсо
мольцев не поставлено : на 
учет. Казалось бы. элемен
тарные вещи — дать поруче
ние, встать на учет. А из это
го создаются проблемы...

Информация в комсомо
ле — основа успешной Дея
тельности. Совершенствова
ние коллективности руковод
ства, говорилось в отчетном 
докладе, развитие критики и 
самокритики в значительной 
степени зависят от четко на
лаженной информации. В 
городской комсомольской ор
ганизации сложилась опреде
ленная система информа
ции — о выполнении ранее 
принятых решений, о работе 
комсомольских органов меж
ду пленумами и т. д. Но гово
рить, что все здесь обстоит 
благополучно, не приходится. 
Вот что заметил по этому по
воду на конференции первый 
секретарь Железнодорожно
го райкома ВЛКСМ Анато
лий Клименко: «Ежегодно в 
комсомоле возрастает поток 
информации. Сегодня комсо
мольский работник значи
тельную часть своего време
ни тратит на составление 
различных справок и отчетов. 
Нужно значительно сокра
тить количество отчетов, уни
фицировав их, так как мно
гие отчеты повторяют друг 
друга. У нас часто на неделе 
бывает семь пятниц. Так, во 
время отчетов и выборов 
только в течение недели ин
формация изменялась и до
полнялась несколько раз. 
Есть утвержденные формы 
отчетов и информаций. Они 
должны соблюдаться в тече
ние всего периода, на кото
рый утверждены».

Умение информировать, 
анализировать информацию 
говорит о культуре, стиле 
работы, а значит, н об эф
фективности деятельности. 
Слабая организаторская ра
бота комитетов комсомола, 
отсутствие внимания к проб
лемам молодежи—чаще всего 
результат незнания этих 
проблем.

За последние годы улуч
шился качественный состав 
комсомольских работников и 
актива. В настоящее время, 
к примеру, 41,2 процента се
кретарей первичных органи
заций, 20,6 процента ком
соргов цехов, 14,6 процента 
групко.мсоргов имеют высшее 
и незаконченное высшее об-- 
разование. Условием даль
нейшего улучшения комсо
мольской работы является 
укрепление дисциплины ком
сомольских кадров и актива, 
дисциплины, построенной на 
высокой сознательности и 
ответственности. Это цели
ком относится к каждому ря
довому члену ВЛКСМ.

В постановлении город
ской комсомольской конфе
ренции определены основные 
задачи на будущее. ОргаНи- 
зационо-политическое укреп
ление комсомольских рядов, 
совершенствование стиля н 
методов работы, постоянное 
внимание к вопросам внут
рисоюзной жизни — пути к 
новым достижениям в труде, 
учебе, общественной дея
тельности.
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БУДНИ ПАТРИОТОВ

освобожденныхтерритории

Воробьева; еще мгновение — и вес будет взят; почетный гость соревнований Аркадий Hu^w
тич Воробьев вручает грамоты победителям.мирного населе-

пехоты, 
лерию.
режима

пытавшимся 
территорию

жертвы среди 
ния.

Сайгонская 
танавливается

парижском при-

военщина не oc- 
ни перед каки-

направил танки, артил- 
Авиация сайгоиского 
подвергает бомбарди-

проникнуть на 
освобожденныхрайонов. Разрушены школы, 

больницы, пагоды. Имеются

ровкам Локнинь, Контум и 
другие населенные пункты на

Народные революционные ко
митеты освобождения, создан
ные во всех 44 провинциях 
Южного Вьетнама, возглавля
ют работу органов власти. На
лаживается местная торговля, 
работа промышленных и ку
старных предприятий. Особен
но активно проводится борьба 
с неграмотностью. Десятки ты
сяч крестьян окончили курсы, 
на которых их научили читать 
и писать.

Население освобожденных 
районов занято мирным после
военным строительством. Боль
шую помощь в этом Республи
ке Южный Вьетнам оказывают 
Советский Союз, ЯРВ и дру
гие социалистические страны. 
По соглашению, подписанному 
в августе 1973 года, СССР 
поставит республике безвоз
мездно медикаменты, сельско
хозяйственные машины и дру
гую технику.

Идут трудовые будни. Вос-

станавливаются дома, школы.
Однако в Южном Вьетнаме 

винтовка по-прежнему сосед
ствует с плугом. Мирный 
труд на полях нередко преры
вается взрывами бомб и сна
рядов. Сайгонские власти пы
таются помешать нормальной 
жизни освобожденных райо
нов.

Несмотря на то, что прошло 
уже одиннадцать месяцев пос
ле подписания Парижского со
глашения о прекращении огня 
и восстановлении мира во Вьет
наме, Сайгон продолжает дер
жать под ружьем 1.200 тысяч 
солдат и 280 тысяч полицей
ских. Сайгонская администра
ция систематически нарушает 
Парижское соглашение и его
протоколы, а также
ное коммюнике
1973 
тели 
ной 
встреч

года.
от 

Ее
препятствуют

совмест-
13 июня 

представи-
успеш-

работе консультативных 
южновьетнамсцих

ЮЖНЫЙ ВЬЕТНАМ
ТРУДЕ И БОЮ • КУБА 
РУКОПОЖАТИЕ ДРУЗЕЙ 
•США: ПЕНТАГОН ЗА
КАЗЫВАЕТ...

городе Сель-Сеп-Клу. Войска 
и полиция Сайгона системати
чески проводят операции про
тив освобожденных районов.

Особенна напряженное по
ложение сложилось в провин
циях Куангдык, Контум и Мит- 
хо. Сайгон сконцентрировал на 
их территории крупные силы

ская авиация соверши
ла до 30 бомбардиро
вок населенного пункта Тюро- 
бан (Западный Контум), сбро
сив более 100 фугасных и ша
риковых бомб.

Население освобожденных 
районов вынуждено принимать 
меры самозащиты и давать от
пор сайгонским провокаторам. 
Используя право на самообо
рону, части НВСО в ноябре 
нанесли ряд чувствительных 
контрударов по силам против
ника в провинции Куангдык,

Вот ou, приз Аркадия

ми провокациями в попытках 
помешать нормальной деятель
ности народной администрации. 
Так, 10 декабря два самолета 
сайгонских ВВС марки АД-6 
сбросили бомбы на аэродром 
Локниня за час до прилета туда 
членов делегации ВРП РЮВ в 
двусторонней совместной воен
ной комиссии Имелись жерт
вы среди официальных лиц, 
прибывших для встречи членов 
делегации. 13 декабря сайгон-

районов.
Вместе с тем патриоты Юж

ного Вьетнама продолжают на
стойчиво добиваться неукосни
тельного соблюдения Париж
ского соглашения и совместно
го < коммюнике от 13 июня 
1973 года. ВРП РЮВ высту
пило с требованием прекратить 
все военные действия в Юж
ном Вьетнаме, потребовало ос
вобождения сотен тысяч полит
заключенных, томящихся в тю
ремных застенках сангонской 
администрации, и осуществле
ния в Южном Вьетнаме демо
кратических свобод.

А. БЛИНОВ. (АПН).

ТОН соревнованиям моло
дых штангистов области 
на приз газеты «На сме

ну!» был задан с самого их 
начала. Пожалуй, даже раньше. 
В те дни, когда в Нижнем Таги
ле проходил турнир штангис
тов, город металлургов празд
новал свою трудовую победу — 
труженики Нижнетагильского 
металлургического комбината i 
выдали стране 100-миллионную 
тонну стали. Атмосфера при
поднятости и торжества чувст
вовалась во всей жизни горо
да. И на турнире тяжелоатле-

Прошлогодний чемпион на- 
сменовских соревнований в 
легчайшей весовой катего
рии армеец Владимир Баш
кирцев проиграл в рывке 
своим основным соперникам, • 
и борьба за победу свелась к 
поединку студента УПИ Ва
лерия Тимофеева и армейца 
Виктора Тукташева. В упор
ной борьбе победил Валерий

тов хозяева помоста спорт-

ВЕСТИ ИЗ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ КУБЫ нам только что! 
»общи л

телетайп.

Металлургический завод имени Хосе Марти, расположенный недалеко от Гаваны, 
был полностью перестроен и оснащен современным оборудованием с помощью Совет
ского Союза и других социалистических стран. Полная модернизация предприятия 
завершится в 1976 году, но уже сейчас объем продукции возрос более чем в шесть 
раз по сравнению с 1959 годом.

Сейчас на заводе работает около 30 советских специалистов, которые оказыва
ют кубинским коллегам помощь в организации производства.

В честь 56-й годовщины Великой Октябрьской социалистической революции на за
воде была проведена «плавка дружбы», в которой приняли участие 32 лучших ста
левара Кубы и посланцы советских ; металлургов.

На снимке: товарищеским рукопожатием обмениваются советские и кубинские ме
таллурги после успешного окончания «плавки дружбы». .

Снимок Пренса Латина — АПН. 1973 г.

• ДАККА, 25 декабря. 
(ТАСС). Абу Сайед Чоудри 
сегодня официально ушел в 
отставку с поста президента 
Народной Республики Банг
ладеш в связи с назначени
ем на новую должность.

Новым президентом рес
публики стал бывший спи
кер национальной ассамб
леи (парламента) страны 
Мухаммед Улла. Он приве
ден к присяге в присутст
вии премьер-министра Муд- 
жибура Рахмана и других 
членов правительства Бан
гладеш.

Абу Сайед ЧоуДри назна
чен специальным представи
телем правительства Народ
ной Республики Бангладеш 
по вопросам внешней поли
тики.
• ТОКИО, 25 декабря. 

(ТАСС). С середины января 
будущего года Япония пре
кратит поставки горючего 
американским войскам и ба-

смены Нижнетагильского ме
таллургического комбината — 
тоже отметили это знамена
тельное событие: в честь юби
лейной плавки для команды- 
победительницы был учрежден 
специальный памятный приз.

Зал спортивного клуба «Ура
лец», где проходили соревно
вания. был празднично укра
шен. На трибунах — много зри
телей. Примечательно, что сре
ди них были не только тагиль- 
чане; на турнир приехали 
тренеры, штангисты, любители 
тяжелой атлетини из других 
городов области. На столе су-
дейской коллегии нубки,
призы, сувениры, памятные по
дарки. На этот раз их особенно 
много: от Нижнетагильского
горкома комсомола, от спортив
ного нлуба «Уралец», от редак
ции газеты «На смену!». Есть 
среди них необычный и очень 
ценный памятный подарок — 
медаль, которую привез на 
соревнования заслуженный ма
стер спорта, заслуженный 
тренер СССР, заведующий ка
федрой тяжелой атлетики, док
тор медицинских наук А. Н.

'Воробьев.
И зрители, и спортсмены — 

все присутствующие тепло при
ветствовали своего земляка- 
свердловчанина, прославленно
го штангиста, носящего наи-
высшие титулы 
доблести, Аркадия 
который прибыл

спортивной 
Воробьева, 

на десятые

зам. размещенным на ее
территории. Об этом заявил 
сегодня на пресс-конфепен- 
ции министр иностранных 
дел М. Охира.

юбилейные соревнования моло
дых штангистов области по 
приглашению редакции нашей 
газеты и областной федерации 
тяжелом атлетини. Аркадий Ни
китич впервые присутствовал 
на насменовских соревнованиях 
молодых штангистов, но знал 
о них уже давно, он подарил 
редакции газеты приз из кол
лекции своих спортивных тро
феев. Этот приз получил имя 
Аркадия Воробьева и уже мно-
го разыгрывается на

СОРЕВНУЮТСЯ
МОРЯКИ

В Гаване подписано соглаше
ние между советскими и ку
бинскими моряками о социа- 
диетическом соревновании за 
досрочную обработку судов.
Соревнование посвящается
Дню международной солидар
ности трудящихся, и его итоги 
будут подведены будущей вес
ной.

Соглашение призвано спо
собствовать более эффектив
ному функционированию мор
ского моста дружбы, который

УЖЕ после окончания войны во Вьетнаме в американской печати появились данные, 
касающиеся действий военно-воздушных сил США в этом многолетнем «конфликте». 
За годы агрессии США во Вьетнаме американские самолеты с января 1965 года по 

март 1973 года совершили 1 815 887 самолето-вылетов на Демократическую 
Вьетнам, Южный Вьетнам, Лаос и с мая 1970 года на Камбоджу. Авиация США сбросияа на 
страны Индокитая в общей сложности 3.433 512 тонн бомб. Эти данные официально подтвер 
дены Пентагоном.

Признание этого факта военным командованием вооруженных сил * „„V«
тов очень точно характеризует отношение стратегов из Пентагона к авиации, иак к в пу 
вооруженных сил — ей уделяется в после генные годы большое внимание, как воз
душным силам в будущей войне американские генералы придают важное знзчвние. Строи- 
тельство современных самолетов, оснащенных электронным оборудованием и Ракетным ору
жием, обходится очень дорого. Но, несмотря на это, военные круги США постоянно соз
дают все новые и новые модели боевых машин самого различного назначения.

Об этом и рассказывает наша сегодняшняя подборка фантов.

сменовских соревнованиях как 
почетная награда для команд, 
показавших лучший результат 
юношеским составом.

Командующий парадом, судья 
республиканской категории 
В. И. Малиновский отдает ра
порт двукратному олимпий
скому чемпиону, пятикратному 
чемпиону мира и десятикрат
ному чемпиону страны А. Н. 
Воробьеву о готовности штан
гистов и состязаниям. Почет
ный гость приветствует участ
ников турнира и желает им 
удачи в спортивном поединИе,
успеха в жизни.

Торжественная 
родившаяся в

обстановка,
самом

турнира, эмоциональная
начале 

окра-

связывает 
островом 
лом году, 
советским

Советский Союз
Свободы. В прош-

например, суда под
флагом совершили

1700 рейсов в 33 порта Кубы
и перевезли 11 миллионов 
тонн грузов. ।

ВСТРЕЧИ
СТАНОВЯТСЯ
ТРАДИЦИЕЙ

В Гаване, в помещении Ас-
социации 
дружбы, 
экипажа

кубино-советской 
состоялась встреча 

советского танкера

• В США объявлено о 
том. что новый истребитель 
«Игл» Ф-15 совершил свой 
первый сверхзвуковой полет 
на авиабазе Эвардс (Кали
форния). После дополнитель
ных испытаний будет реше
но, начинать ли производство 
первых 30 и 729 запланиро
ванных самолетов.
• Как сообщает американ

ская печать, компания «Мак- 
дольнальд Дуглас» уже за
ключила контракт на постав
ку военно-воздушным силам 
США 20 истребителей «Игл» 
и намерена наладить массо
вый выпуск этих самолетов 
в 1975 году.
• Американская компания 

«Нортроп» разработала ■ ва-
риант самолета «Тайгер» 
расчете на продажу его

в 
в

БОГАТЫРИ
ВЫХОДЯТ 
НА ПОМОСТ

СТДВКД Факты
свидетельствуют

НА САМОЛЕТЫ

ска его прошли через все со
ревнования и, несомненно, спо
собствовали тому, что на этот 
раз на тагильском помосте бы
ли показаны высокие достиже
ния — установлено восемь ре
кордов области, а два молодых 
атлета выполнили заветный 
норматив мастера спорта СССР.

В ТУРНИРЕ участвова
ло около ста атлетов 

из десяти команд. С самого 
начала поединка было ясно, 
что борьбу за главные награ 
ды турнира поведут спорт
смены сильного коллектива 
Уральского политехнического 
института, прошлогодние об
ладатели приза «На сме-

Тимофеев. Он проигрывал 
армейскому атлету в рывке 
пять килограммов и был тя
желее своего соперника. Но 
в толчке студент обошел 
армейца на десять килограм
мов и, набрав в сумме двое
борья 205 килограммов, 
обошел на пять килограммов 
своего соперника и стал по
бедителем.

В полулегком весе инте
ресной была борьба между 
мастером спорта из УПИ 
Сергеем Хе и кандидатом в 
мастера спорта представите
лем «Уральца» Вадимом Го
реловым, который моложе 
своего соперника на три го
да. Рывок Хе начал со 100 ки
лограммов, взял этот вес. Но 
две остальные попытки по
корить штангу, весящую на 
пять килограммов больше, 
не принесли ему успеха. Горе
лов же, начав рывок с 92 
килограммов, в трех удач
ных подходах довел его до 
97,5 килограмма. Толчок 
оба участника начали со 120 
килограммов, оба взяли этот 
вес. был покорен и следую
щий рубеж — в 125 кило
граммов. На штанге 130 ки
лограммов. Этот вес Горелов 
еще никогда не брал.. Но 
молодой атлет проявил на
стоящее мужество, мобили
зовал все силы и толкнул 
штангу. Его соперник тоже 
легко поднял штангу на 
грудь, но зафиксировать ее 
не смог. Так электромонтер 
Нижнетагильского металлур
гического комбината Вадим 
Горелов стал чемпионом со
ревнований. Когда А. Н. Во
робьев вручал ему награду, 
он похвалил молодого атле
та за мужество.

В легком весе без особой 
конкуренции победил мастер 
спорта из нижнетагильского 
«Спутника» Владимир Маз-
лов — второй призер 
лодежных игр России.

мо-

ку!» армейцы Свердловс

«Хулио Антонио Мелья» с ли
тейщиками завода, также но
сящего имя этого выдающего
ся кубинского , коммуниста.

Моряков и литейщиков сер
дечно Приветствовали руково
дители ассоциации, представи
тели советского посольства и 
интернационального клуба мо
ряков. Затем гости из СССР 
посетили завод имени Хулио 
Антонио Мелья. Первая подоб
ная встреча проходила на бор
ту советского судна во время 
его предыдущего захода в Га
вану.

страны Юго-Восточной Азии. 
Самолет имеет уменьшенную 
дистанцию взлета, увеличен
ные грузоподъемность и ра
диус действия. Взлетный вес 
самолета 11225 килограм
мов. Он может нести раке
ты класса «воздух-воздух», 
бомбы весом от 115 до 450 
килограммов, напалмовые ба
ки. В носовой части самоле
та установлены спаренные 
пушки.
• Правительство США

американцы все шире ис
пользовали для нанесения 
ударов по наземным целям 
беспилотные телеуправляе
мые самолеты.
• Три контракта общей 

стоимостью в 86 миллионов 
долларов заключили военно- 
воздушные силы США на 
дальнейшую разработку ра
кеты-ловушки «Скэд». кото
рую предполагается исполь
зовать при прорыве страте
гическими бомбардировщика
ми противовоздушной оборо
ны противника.
• Закончена разработка 

системы управления оружи-

Ф-5Е. Самолет этот — усо
вершенствованный вариант 
различных модификаций аме
риканского истребителя 
Ф-5, у новой машины увели
чена боевая нагрузка я лет
ные характеристики. Воору-

ка и штангисты нижнетагиль
ского спортивного клуба 
«Уралец», которые в прош
лом году завоевали приз Ар
кадия Воробьева. Но вскоре 
армейские спортсмены отста
ли от двух основных своих 
соперников, и спор за призы

ем, предназначенной для
пуска и наведения управляв-
мых ракет «Феникс», кото-

жение две встроенные
20-миллиметровые пушки и 
ракеты класса «воздух-воз- 
дух». Боевой потолок 16 155 
метров, а максимальная ско-

повели команды УПИ 
«Уральца».

В наилегчайшем весе 
ожиданно для многих

И

одобрило предоставление

рость равна 
скоростям.

звуковым
дил 16-летний
Нижнетагильского 
таллургического

не- 
побе-

учащийся 
горкоме- 

техникума

НЕДЕЛЯ 
СОВЕТСКОГО

авиастроительной фирме 
«Локхид эйркрафт корпо- 
рейшн» — одному из круп
нейших подрядчиков Пента-

рыми будут вооружены но
вые истребители Ф-15.
• Пентагон изучает воз-

можность использования

гона банковских займов
на сумму 30 миллионов дол
ларов. Эти средства пойдут 
для дальнейшей работы над

кино реактивным 
«Трайстар».

самолетом

• Промышленность США 
выпускает 12 «Тигров» в ме
сяц. Большая партия таких 
машин закупается министер
ством обороны США. Пред
полагается. что «Тигры» 
приобретут и страны, на во-

Александр Гофман. Неожи
данно потому, что Алек
сандр занимается тяжелой 
атлетикой всего лишь один 
год, и его тренер. А. И. Ва
силенко. ставил перед моло
дым атлетом более скром-

оружении армий
имеются истребители

которых
Ф-5.

Кинофильмы «Горячий снег», 
«Монолог», «Иван Васильевич 
меняет профессию», «Мачеха», 
«Точка, точка, запятая» и дру
гие увидели кубинские зрите
ли в программе недели совет
ских фильмов. В проведении 
недели принимала участие де
легация Союза кинематогра
фистов СССР. В ее составе 
были председатель Государст
венного комитета Совета Ми
нистров Украинской ССР по 
кинематографии В, С. Боль
шак, кинорежиссер Александр 
Митта, актеры Татьяна Доро
нина и Леонид Куравлев.

(АПН).

• Соглашение о создании 
реактивного самолета с вер
тикальным стартом заключи
ли западногерманская авиа
ционная фирма «Ферайнигте 
флюгтехнише верке-Фоккер» 
и американский концерн 
«Трумэн эйрослейс корпо- 
рейшн». Самолет предназна
чен для военно-морских сил 
США.

О Большие потери амери
канской авиации в войне в 
Индокитае заставили военное 
командование США искать 
более экономные методы 
ведения боевых действий. В 
частности, во время войны

гражданских самолетов для 
военных целей. В частности, 
пассажирского самолета 
«Боинг-747» — как заправ
щика для военных самоле
тов Б-52, Ф-111. Ф-4 и дру
гих. \
• Фирма «Боинг вертол» 

участвует в конкурсе по раз
работке проекта эксперимен-
тального 
тающего 
ротными 
Самолет

вертикально взле- 
самолета с пово- 
несущими винтами, 
сможет иметь даль-

ность полета около 4 тысяч 
километров.
• 8,5 миллиона долла

ров — это стоимость 48 вер
толетов «Белл», которые бу- 
дут поставлены армейской 
авиации. Эти машины начали 
поступать в войска осенью 
1973 года, конец поставок 
намечен на 1974 год.
• «Тигр» — так называ

ется новый истребитель

• По заказу военно-воз
душных сил США начато 
серийное производство управ
ляемых ракет «Маверик» 
класса «воздух-земля», кото
рыми предполагается воору
жить самолеты «Фантом» и 
« Корсар».
• Ракета «Маверик» снаб 

жена телевизионной системой 
наведения. Летчик перед пу
ском при помощи специаль
ной телекамеры, установлен
ной на ракете, наводит ее на

ную задачу — 
ло призеров и 
второй разряд, 
«перевыполнил» 
программу.

ВОЙТИ В ЧИС“ 
выполнить 
Александр 

заданную

Сильными спортсменами 
была представлена полусред
няя весовая категория, за 
победу вели спор четыре 
мастера спорта: Валерий Ле
ваков (УПИ), Сергей Рома
нов («Уралец»), Владимир 
Богданов («Уральский труб
ник») и Виктор Лузянин 
(«Уралец»). Последний вы
полнил мастерский норматив 
на этих же соревнованиях.

Особенно упорной была 
борьба между Сергеем Рома
новым и Валерием Левано
вым.

Романов показывает в 
рывке лучший результат —- 
127,5 килограмма, превысив 
свой личный результат. У 
Левакова на пять килограм
мов меньше. Казалось, все 
благоприятствует Романову. 
Но в толчке ои проигрывает 
Леванову те пять килограм
мов, которые были у него в 
запасе. Теперь сумма двое
борья у соперников одинако
вая — по 287,5 килограмма.
Но Леваков немного легче

цель. После 
управляется

пуска ракета 
телевизионной

головкой самонаведения.
• «Маверик» испытана на 

больших и малых высотах, 
она надежно поражала цели, 
расположенные на сотни мет
ров от самолета и до не
скольких километров. Длина
ракеты 
метр 
вес —

2,45 метра, диа-
30,5 сантиметра.

210 килограммов.
Один самолет может взять 
на борт до 6 ракет.

реди, он обошел соперника

на Нижнетагильском метэллур-
100-мил-

270 кг (117.5 + 152,5).лец»)
Виктор Климкин (СКА) — 267,5 кг

НЛ СМЕНУ!

политехни- 
I памятный 

выплавки

опять 
борьба 
маете-

УПИ 
и кан-

весе 
по- 
из

Но в

(115+152.5).
Полутяжелый

Кренинг' (УПИ).

в полутяжелом весе 
развернулась упорная 
между кандидатом в 
ра спорта студентом 
Виктором Кренингом

на 2,5 килограмма.

дидатом в мастера спорта с 
Верх-Исетского металлурги
ческого завода Виталием 
Горбуновым. После первого 
движения Горбунов был впе-

гичвеком комбинате

(125+150).
Средний вес. Владимир Стро

ганов («Спутник»). Сумма двое
борья — 277,5 кг (1204-157,5) 
Владимир Клещевников («Ура-

их мастером спорта.
В первом тяжелом 

без особой конкуренции 
бедил мастер спорта

победитель соревнований в полусреднем весе Валерий Леваков. 
Мастер спорта. Спортивный клуб УПИ. Тренер P. X. Шагапов; 
победитель соревнований в среднем весе Владимир Строг; пси. 
Кандидат в мастера спорта. Спортивный клуб «Спутник». Тренер 
В. В. Попов; победитель соревнований в полутяжелом весе Виктор 
Кренинг. Кандидат в мастера спорта на этом турнире выполнил 
норматив мастера спорта. Спортивный клуб УПИ. Тренер P. X. 
Шагапов; победитель соревнований в первом тяжелом весе Яков 
Потысьев. Мастер спорта. Свердловский спортивный клуб Армии. 
Тренер М. Л. Бляхер.

борья — 302,5 кг (127.5 + 175). 
Николай Габушин (ВИЗ)—290 кг 
(125 +165). Валерий Калганов 
(«Уральский трубник») — 
287,5 кг (125+162,5,.

Первый тяжелый вес. Яков 
Потысьев (СКА). Сумма двое
борья — 300 кг (130+170). Нико
лай Родченков (УПИ) —282.5 кг 
(122.5+160). Виктор Поспелов 
(«Уралец») — 280 кг (120+160).

вес. Виктор

Романова, ему и достается 
победа.

В средней весовой катего
рии уверенно победил штан
гист из «Спутника» канди
дат в мастера спорта Влади
мир Строганов. Тагильчйнин 
выиграл оба ! движения и 
поднялся на высшую сту
пеньку пьедестала почета, А

толчке Кренинг взял 175 ки
лограммов — на 20 кило
граммов больше, чем Горбу
нов. Это принесло студенту 
рекорд области в толчке, 
звание абсолютного чемпио
на насменовских соревнова
ний (Виктор поднял самый 
тяжелый вес — 302,5 кило
грамма) и победу среди ат
летов полутяжелого веса. 
Виктор Кренинг начинал со
ревнования кандидатом в 
мастера спорта, а закончил

Свердловского СКА Яков По- 
тысьев.

В борьбе за приз газеты 
«На смену!» штангисты 
Уральского политехническо
го института обошли своих 
основных соперников атле
тов из «Уральца» на два 
очка и стали победителями 
этих соревнований. Команда 
«Уральца» (тренер А. И. 
Василенко), как и в прошлом 
году,— второй призер тур
нира. Армейцы Свердловска 
на третьем месте (тренер 
М. Л. Бляхер). В борьбе за 
приз Аркадия Воробьева по
бедили также студенты УПИ 
(старший тренер P. X. Ша- 
гапов). Такой «дубль» на 
насменовских соревнованиях 
сделан впервые.

СТУДЕНТАМ - I 
кам достался и 
приз в честь

лионной тонны стали. Медалью, 
которую привез на соревнова
ния А. Н. Воробьев, был на
гражден Валерий Леванов, сту
дент УПИ получил ее за высо
кий спортивный результат. Са
мый молодой участник турнира 
девятиклассник из Березовско
го Николай Груздев получил 
приз Нижнетагильсиого горко
ма ВЛКСМ. Памятный приз ре- 
даиции газеты «На смену!» вру
чен тренеру команды «Уралец» 
А. И. Василенко — за хорошую 
подготовку и обеспечение про
ведения турнира. Памятные 
призы получили все чемпионы 
насменовского турнира.

Главный судья соревнований 
P. X. Шагалов, подводя итог 
турнира, отметил, что состяза
ния прошли организованно. Во 
всех весовых категориях были 
значительно улучшены резуль
таты. Тагильский помост пока
зал, что в нашей области есть 
немало перспективных штан
гистов. Н. МАРКОВ.

ТЕХНИЧЕСКИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ СОРЕВНОВАНИЙ
22—23 декабря, 

гил. Спортивный 
лец».

наилегчайший

Нижний Та- 
клуб «Ура-

вес.
сандр Гофман («Уралец», Ниж
ний Тагил) Сумма двоеборья - 
152.5 кг (07,5 + 85). Владимир 
Берсенев («Уральский трубник». 
Первоуральск) —147.5 (62,5 + 85). 
Николай Кузнецов (Богослов 
ский алюминиевый завод, Крас- 
нотур^инск) — 142.5 (62.5 + 80..

Легчайший вес. Валерий Ти
мофеев (Уральский политехни
ческий институт). Сумма двое
борья — 205 кг (85+120). Вик 
тор Тукташев (Свердловский 
СКА) — 200 кг (90 + 110). Влади
мир Башкирцев (СКА) —192,5 кг 
(82.5+110).

Полулегкий вес. Вадим Горе-

На 
ваний

лов («Уралец»). Сумма двое-
борья — 227.5 кг (97 5-13U /
Сергей Хе (УПИ) — 225 кг 
(100+125). Равиль Мусин (Верх- 
исетский металлургический за-
вод, Свердловск). 
(95+117,5).

212,5 кг
Легкий вес. Владимир Мазлов 

Тагил).(«Спутник», Нижний
Сумма 
(1154-145). 
(«Старт»,

двоеборья 
Юрий 

Верхняя
242,5 кг (107,5+135).
Герасимович (УПИ)
(100 + 130).

Полусредний 
Леваков <УПИ). 
борья 287.5

200 кг
Толчин

Салда) —
Анатолий 

— 230 кг
вес. Валерий
Сумма двое 

кг (122,5+165).
Сергей Романов («Уралец») — 
287,5 кг (127,5+160). Виктор Лу
зянин («Уралец») — 275 кг

снимках справа (сверху вниз):
наилегчайшем весе

победитель
Александр Гофман.

«Уралец» (Нижний
соревно- 

Второй 
Тагил).разряд. Спортивный клуб ______ _ _____  ...

Тренер А. И. Василенко; победитель соревнований в легчайшем 
весе Валерий Тимофеев. Кандидат в мастера спорта. Спортивный
клуб УПИ. Тренер P. X. Шагалов; победитель соревнований в по
лулегком весе Вадим Горелов. Кандидат в мастера спорта. Спор
тивный клуб «Уралец». Тренер А. И Василенко; победитель '■орев- 
нований в легком весе Владимир Мазлов. Мастер спорта. Спор
тивный клуб «Спутник» (Нижним Тагил). Тренер В. В. Попов;
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Поэт Евгений ДОЛМАТОВСКИЙ:

«В СЕРДЦЕ МОЕМ - КОМСОМОЛ»
НА ОТКРЫТИЕ СВЕРДЛОВСКОГО ДВОРЦА МОЛОДЕЖИ зи с комсомолом, с молодежью 

БЫЛ ПРИГЛАШЕН ИЗВЕСТНЫЙ СОВЕТСКИЙ ПОЭТ ЕВГЕ- у вас сейчас?
НИЙ ДОЛМАТОВСКИЙ. НАШ КОРРЕСПОНДЕНТ ВСТРЕ
ТИЛСЯ С ЕВГЕНИЕМ АРОНОВИЧЕМ И ПОПРОСИЛ ЕГО 
ОТВЕТИТЬ НА НЕСКОЛЬКО ВОПРОСОВ.

— Евгений Аронович, мы хо
рошо знаем и любим Ваши 
песни «Комсомольцы - добро
вольцы», «За фабричной заста
вой», «Ой, Днипро, Днипро», 
многие другие, а когда появи
лась Ваша первая песня, о чем 
рассказывала она?

— Это было сорок лет на
зад. Я трудился тогда на 
строительстве Московского 
метрополитена, был комсоргом 
одной из бригад. Мне очень 
нравилась работа, я крепко 
дружил с товарищами, видел, 
Как самоотверженно они отда
ют себя делу, и мне все вре
мя хотелось написать о нашем 
труде, об этих людях. Так и 
появилась моя первая песня.

песня о Метрострое. В это же 
время вышла в свет и моя кни
жечка стихов. Ее продавали в 
киоске, находившемся около 
шахты, в которой мы работа
ли. Большую часть тиража это
го сборника я скупил сам и 
раздарил своим друзьям, тем, 
о ком были написаны стихи, ко
му они посвящались. С тех 
пор я не расстаюсь с поэзией 
и с комсомолом. Два собы
тия — вступление в ряды 
ВЛКСМ и первая публика
ция — произошли в одно вре
мя, и я храню их в сердце не
разделимо, как самое ценное 
в моей жизни.

— Расскажите, какие свя-

— Я все время среди моло
дежи. Ведь я профессор Мо
сковского литературного инсти
тута имени Горького. Многие 
из моих учеников стали из
вестными поэтами. Шестьде
сят из них сейчас являются 
членами Союза писателей. Я 
горжусь выпускниками нашего 
института, верю в их талант.

Мои стихи, песни — это то
же живая связь с молодежью, 
ибо я пишу для того, чтобы ме
ня читали, заражались моими 
идеями, продолжали дело 
всего нашего — теперь уже 
старшего — поколения.

— Каковы Ваши творческие 
планы? Какое место займет 
в них молодежная тема?

— Планы обширные. Готов
лю к переизданию две свои 
книги «70 твоих песен» и «Ав

тографы победы». По материа
лам второй, видимо, будет 
сниматься фильм для телеви
дения. Думаю, что на это уй
дет весь 1974 год. Не терпит
ся приступить к работе, меня 
очень увлекает судьба людей, 
наших воинов, прошедших всю 
войну, освободивших нашу Ро
дину, тех, благодаря кому я 
мог)' сегодня писать свои сти
хи, спокойно работать, кому 
обязаны мы жизнью и счастьем.

Со времени выхода «Авто
графов победы» у меня нако
пился дополнительный мате
риал, новые факты, неожидан
ные открытия — все это хо
чется использовать в фильме.

Я подготовил к печати но
вую книгу, которая . будет на
зываться «Прошу слова». В нее 
войдут стихи последних лет и 
три поэмы: «Побег», «Чили в 
сердце» и «Поэма о Че Гева
ре», написанные после поездки

по странам Латинской Аме
рики.

А над книгой «Помнят лю
ди» я еще работаю. Она будет 
состоять из рассказов участни
ков войны, которые поведают 
не только о далеких сражени
ях, во и о теперешней их жиз
ни.

А что касается молодежной 
темы, то, по-моему, трудно 
дифференцировать: это для 
молодежи, а это для стариков. 
Верно? Сегодняшние, напри
мер, южноамериканские борцы 
молоды, а те, что сражались 
во время Великой Отечествен
ной войны? Это сегодня им за 
пятьдесят. Вот и получается, 
что я пишу и о сегодняшней 
молодежи, и о тех, кто был 
молод десятилетия назад, и о 
тех, кто придет завтра.

Есть у меня планы, которые 
касаются свердловчан. Мне бы 
хотелось приехать в ваш город 
еще раз, Познакомиться с его 
людьми более обстоятельно и 
выступить во Дворце молоде
жи на литературном вечере. 
Надеюсь, что такая встреча со
стоится.

Интервью вела 
О. ЗАКОРЮКИНА.

«КОРЧАГИНЕЦ»
ПРИНИМАЕТ ГОСТЕЙ

У нас в школе открылись 
двери киноклуба «Корчаги- 
нец». Этот клуб будет зна
комить ребят-семиклассни- 
ков с историей комсомоль
ской. организации. На экра
не клуба пепед ребятами 
пройдут все 55 лет комсо
мола. Ребята сами будут го
товить интересные беседы, 
встречи с людьми, которые 
свою жизнь связали с комсо
молом.

На торжественное откры
тие к будущим комсомоль
цам пришли ветераны ком
сомольской гвардии — 
Раиса Михайловна Заполоц- 
кая, Семен Миронович Хар
ман и Михаил Георгиевич 
Дубов.

Старшая пионервожатая 
познакомила ребят с гостя
ми, а потом они рассказали 
о своей комсомольской юно
сти, о том. как это ответст
венно и здорово — быть 
комсомольцем!

Затем Раиса Михайловна 
познакомила ребят с филь
мами, которые они смогут 
посмотреть . в ближайшее 
время. Мы выбрали состав 
совета клуба.

На торжественном сборе 
нашего кл^ба в январе са
мым достойным его членам 
будут вручены комсомоль
ские билеты.

Готовить ребят для вступ
ления в ряды ВЛКСМ будет 
председатель секции вете
ранов пионерского движения 
Заполоцкая Раиса Михай
ловна. «Мы все постараем
ся, — говорили ребята, — 
доказать своей учебой и об
щественной работой, что хо
тим быть достойными реко
мендации ветеранов комсо
мола. Ваши напутственные 
слова будут нашим девизом».

Лена ВУРМ, 
член комитета комсомола 

школы № 130.
Свердловск.

ШАХМАТНЫЙ

КЛУБ

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ!

НОВЫЕ ТОВАРЫ

«Тир» 
для малышей

ТОРГОВЛЯ

Здравствуй, 
«У ниверсам» 1

В Алапаевске на углу 
улиц Сафонова и Софьи Пе
ровской гостеприимно рас
пахнул двери новый мага
зин «Продукты». Он разме
стился £ большом двухэтаж
ном здании. На' первом эта
же продаются мясо, рыба, 
овощи и другие продукты, 
а на втором «поселились» 
отделы бакалейный, конди
терский и гастрономический.

Магазин работает по ме
тоду самообслуживания. 
Часть продуктов: конфеты, 
печенье, пряники, масло— 
расфасовываются здесь же 
в упаковку весом от двух

сот граммов до килограмма. 
-Сырки, фасованные творог 
и сметану поставляет сюда 
Артемовский городской мо
локозавод. Покупателей 
нового магазина обслужива
ют 27 продавцов.

В этом первом в Ала
паевске мини - «универса
ме» работникам торговли 
удалось значительно сокра
тить время, которое тратил 
раньше покупатель на при
обретение продуктов.

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Защита диплома— 
на сцене

Необычный тематический ве
чер состоялся в невьянском 
городском Дворце культуры. 
Сценарий вечера был диплом
ной работой учащегося заоч
ного отделения Свердловского 
культпрОсветучилища Юрия 
Козлова.

Сначала со сцены зазвучали 
стихи о родном Урале. ‘ Участ
ники художественной самодея
тельности читали произведе
ния Юрия Трифонова, Степана 
Щипачева, Евгения Фейера- 
бенда и других поэтов. А по
том, во втором отделении, 
был концерт.

С хорошим настроением 
уходили с этого вечера все 
зрители. А Юрию Козлову за 
успешную защиту дипломной 
работы поставлена оценка 
•отлично».

ОБЩЕСТВЕННОЕ 
ПИТАНИЕ

На любой вкус
В Нижней Туре открылась 

пельменная.
К услугам ее посетителей 

пельмени мясные и рыбные, 
капустные и с редькой. Зака
зать их можно с маслом и со 
сметаной, а также и в жаре
ном виде. На любой вкус здесь 
есть и напитки: чашечка 
ароматного чая или кофе, 
ситро или сока.

Эта интересная металличе
ская игрушка, несомненно, по
нравится ребятишкам. В ма- 

,леньком «Тире» меткий стре
лок может выбрать любую ми
шень. Елочки, солдатики, 
кружки и кубики навешаны в 
два ряда на проволочки внут
ри красочно оформленной ко
робки. Но «расстреливать» их 
придется не из ружья и не из 
пистолета, а снарядом-шари
ком из выдвижной пушки. По
сле окончания «стрельбы» все 
детали игрушки удобно раз
мещаются в коробке.

В новом году Алапаевский 
металлургический комбинат 

выпустит на прилавки магази
нов двадцать тысяч таких ми- 
ни-«тиров».

ТРАНСПОРТ

Планируют 
машины

В Свердловске сдана в экс
плуатацию первая очередь ав
томатизированной системы уп
равления автотранспортом. 
Это одна из первых АСУ ав
тотранспорта РСФСР, всту
пивших в строй уже в этом 
году.

Более пятидесяти задач ре
шают сегодня с помощью 
электронно - вычислительной 
техники свердловские транс
портники. Система АСУ по
зволила свердловчанам поста
вить работу автотранспорта на 
научную основу и даст воз
можность обеспечить перспек
тивное планирование, конт
роль и управление работой 
всех автопредприятий области.

Выгода от внедрения АСУ 
несомненна. Например, реше
ние всего одной задачи — 
маршрутизации перевозок — 
только на одном грузовом ав
топредприятии позволило еже
дневно высвободить один 
автомобиль и дало предприя
тию 280 рублей ежемесячного 
дохода.

МУЗЕЙ

Рассказывают 
камни

В Исовском геологоразве
дочном техникуме создан му
зей природных минералов. 
В нем насчитывается более 
десяти тысяч экспонатов.

Не один год собирала эту 
ценную коллекцию препода
ватель геологии Галина Яков
левна Иванова. Вместе с уча
щимися в свободное от заня
тий время пополняла она му
зей местным материалом. А 
когда преддипломники разъ
езжались на практику в раз
ные концы страны, она про
сила их привозить с собой 
редкие образцы.

Коллекция музея — не 
только учебное пособие для 
будущих геологов. Доступ к 
ней в любой день свободен и 
для экскурсантов.

«УРАЛЬСКИЕ
МАСТЕРА»

...Много лет назад чугун
ные изделия из маленького 
уральского городка Касли по
пали впервые за границу. Вос
хищались каслинским литьем и 
в Европе, и в Америке...

С этого маленького вступ
ления начинается новый цвет
ной научно - популярный 
фильм «Уральские мастера», к 
съемкам которого приступили 
режиссеры В. Волянская и 
Л. Рымаренко.

В фильме рассказывается о 
талантливых народных умель
цах. Основные работы съемоч
ной группы прошли в Злато-
усте. на родине народного 
умельца Ивана Бушуева — 
«крылатого мастера», как на
звал его Павел Петрович Ба
жов.

О ТРУДЕ
И ТВОРЧЕСТВЕ

Лауреат Ломоносовской пре
мии режиссер Борис Урицкий 
снимает сейчас новый фильм. 
Его рабочее название «Труд- 
творчество». героями картины 
станет рабочая молодежь 
Уралхиммаша и Уральского 
турбомоторного завода.

Мы увидим людей, которые, 
трудятся с увлечением и ин
тересом. для которых труд 
стал творчеством.

МЕСТО СЪЕМОК -
СИБИРЬ

Новый фильм режиссера 
Р. Куркина создается на стро
го документальной основе: это 
рассказ о преобразованиях в 
цветной промышленности Си
бири н Дальнего Востока.

ГТ ЮБИТ Милин Викто-
J * рович Петров лыж

ные прогулки. В молодости 
занимался он спортом, в 
двадцатые годы был в 
команде лыжных разведчи
ков части особого назначе
ния. И по сей день лыжи — 
любимый вид спорта.

Случилось это прошлой 
зимой.

...Лыжня круто повер
нула влево и вывела в лог. 
В безмолвии стояли сосны 
и ели. пушистый снег ле
жал на раскинутых ветвях.

Вдруг справа под деревь
ями Милий Викторович за
метил птицу. Она беспо
мощно махала одним кры
лом, из другого, безжизнен
но висевшего, капала кровь 
на снег. Это был снегирь. 
Милий Викторович осторож
но взял птицу, осмотрел ее 
и решил, что ей нельзя ос
таваться в лесу.

Снегирь стал жить в 
клетке. Трудно привыкал 
он к новой обстановке. Часто 
сидел нахохлившись, сжав
шись в комочек, насторожен
но поглядывал вокруг. Каза
лось, что он даже утратил 
прежнюю красоту: забыл пе
ние, перестал есть и пить.

На Свердловской 
киностудии*

Скоро — 

премьера

Уже проявлены и отпечата
ны первые сотни метров плен
ки, снятые на Дальнем Во

стоке. Фильм цветной, его 
снимает оператор М. Силанть
ев.

ГЕРОИ ФИЛЬМА -
ДЕТИ

Декорация называется 
«Квартира Бегунопых», она 
заняла почти весь главный па-

СИХОЛОГ ИЧЕСКИЙ 
фильм-детектив еРинг» 

поставлен на Одесской кино
студии режиссером Вилленом 
Новаком по сценарию Н. Лео
нова.

Ленту отснял оператор 
А. Полынков, музыка напи
сана композитором В. Дашке
вичем (звукооператор
И. Скиндер).

Главный герой фильма — 
Петр Исаев, бывший чемпи
он Европы и Олимпийских

ВСТРЕЧА
НА РИНГЕ

игр по бокеу. После ухода с 
ринга он работает в уголов
ном розыске. И вот ему, уже 
майору, и его оперативной 
группе поручают расследовать 
запутанное преступление — 
убийство инкассатора. Исаев 
по ходу следствия приходит 
к выводу, что убийца — бок
сер. Где искать его? Предпо
лагая, что преступник непре
менно придет на предстоящее 
городское первенство по бок
су, Петр сам решает высту
пить в соревнованиях, несмот

ря на то, что последний раз 
он был на ринге пять лет то
му назад...

В фильме показано, что 
Петр Исаев, человек волевой 
и мужественный, не только 
умеет доводить дело до конца 
и влиять на сотрудников, ув
лекая за собой всех, с кем он 
работает, но и сам учится у 
других.

В ролях снимались арти
сты: А. Пороховщиков (Иса
ев), Е. Лебедев (Островерхое),
Ю. Родионов (Круглов),
Г. Польских (Наташа),
Д. Франько (Попов) и другие.

На снимке: Наташа —
артистка Г. Польских, Петр 
Исаев — артист А. Порохов
щиков.

Фотохроника ТАСС.

НОВЫЕ 
ЧЕМПИОНЫ

Закончился финальный тур
нир личного первенства Сверд
ловска по шахматам.

У мужчин новым чемпионом 
города стал кандидат в масте- 
па Ю. Гуськов — 8’/2 из 11. 
Всего на пол-очка меньше у 
мастера спорта М. Соловьева 
и кандидата в мастера А. Мо
ты лев а.

В турнире женщин встрети
лись 12 сильнейших первораз
рядниц. Первое место и зва
ние чемпионки города завое
вала инженер треста «Урал- 
цветметремонт» Р. Штин. По
бедительница восемь партий 
выиграла, две свела вничью и 
только одну — Л. Шевкуно
вой — проиграла. На втором 
месте Л. Тельных - - 8 очков. 
У И. Кабановой и Т. Вотинце
вой — по 7,Д.

В новогодний
ВЕЧЕР

На пороге — 1974-й. Наря
жается красавица-елка, идут 
последние праздничные при
готовления. Вечер обещает 
быть интересным и увлека
тельным. Возможно, вы при
коснетесь и к шахматам. В та
ком случае взгляните ■ на сле
дующие забавные позиции.

№ 298.

вильон студии.
...В тот вечер Валька Бегу

нов, как обычно, делал уроки, 
иногда отрываясь, чтобы взгля
нуть на развешанные на сте
нах рисунки парусников и вы
резанные из журналов репро
дукции художников - марини

стов...
Вдруг вбежал Андрюшка:
— Валька, Гусь сломал наш 

город, трагедия!
«Трагедия» — любимое сло

во Андрюши, и в данном слу
чае он был прав. Витька Гу
сев наехал велосипедом на 
песчаный город...

Это только один эпизод из 
фильма «Валькины друзья и 

..паруса», над которым работа
ют пежиссер Николай Жуков 
и оператор Геннадий Черешко.

Из-за плохой уральской по
годы съемочная группа выез
жала в Киргизию и на улицах 
Фрунзе снимала «натуру». Ис
полнителей главных героев — 
свердловских школьников — 
тоже пришлось везти туда.

В январе цветной художест
венный фильм «Валькины дру
зья н паруса» будет уже де
монстрироваться на голубых 
экранах — он готовится по за
казу Центрального телевиде- 
ния. Б. ЕФИМОВ.

ЭТЮДЫ 

О ПРИРОДЕ

СНЕГИРЬ
«Может, выпустить, — за
тревожился хозяин. — Нет, 
погибнет он с таким кры
лом!»

Как-то раз, к своей вели
кой радости, увидел Милий 
Викторович снегиря на по
доконнике (клетка давно 
стояла открытой). Тот сидел 
на ветке, специально постав
ленной хозяином...

Время шло. Невольный 
пленник уже принимал пи
щу, начинал потихоньку по
свистывать, а однажды в 
доме раздалась его первая 
трель. И начал Милий Вик
торович приручать снегиря. 
Привязывал к ниточке яб
лочко-дичок, любимое снеги
риное лакомство. и тянул 
по полу, а снегирь настигал

и быстро расправлялся с 
яблочком.

Такой прием повторялся 
до тех пор, пока птица не 
стала подниматься за ябло
ком на колени к человеку.

И приручил - таки снеги
ря, назвал его Находкой. 
Поутру поднимались вме
сте, умывались, а когда за
шумит электробритва, сне
гирь начинал сольные кон
церты. Вскоре начал подра- 
жать звукам. но особенно' 
«спелся» с репродуктором. 
Заговорило или запело ра
дио, звучат высокие ноты — 
заливается пением и сне
гирь.

А между тем поголубело 
небо, легкие облачки заходи
ли по нему, все сильнее при
гревало солнце. В форточку 
потянулась теплая струя ве
сеннего воздуха.

Заволновался красногру
дый красавец, снова петь пе
рестал и не обращал внима
ние на лакомство... Загру
стил и Милий Викторович: 
рано или поздно придется 
расстаться с другом. Когда 
сошел снег. зазеленела 
трава, отнес Натолку в лес...

М. ПЕНЕВИН.
Краснотурьинск.

ПРЕСС-СЛУЖБА 

«НА СМЕНУ!»

Эхо минувшей 
войны

Польское торговое судно 
«Ястарня» готовилось выйти из 
гамбургского порта. Команда, 
поднимая якорь, заметила, что 
он с трудом отрывается от дна. 
Когда же якорь, наконец, по
явился над поверхностью воды, 
польские моряки с ужасом 
заметили, что на одной из его 
лап висит тяжелая авиационная 
бомба, оплетенная тиной и во
дорослями. Малейшая неосто
рожность — и судно могло 
взлететь на воздух. Все, кроме 
капитана и первого помощни
ка, покинули судно. Прибыв
шие саперы при помощи спе
циального электромагнитного 
крана сняли авиационную бом
бу с якоря. Было установлено, 
что взрыватель находился в 
исправном состоянии и мог в 
любой момент взорвать бомбу 
весом в 125 килограммов.

Драгоценные 
бифштексы

Цены на мясо в США про
должают расти. По сообщению 
ЮПИ, один американец в шта
те Аризона принес в местную 
залоговую кассу... три бифш
текса. «Принимаю любые цен
ные вещи», — заявил собст
венник кассы, кладя в холо
дильник свежие бифштексы. 
Он вручил клиенту 15 долла
ров. «Залог» будет храниться 
30 дней... после чего в случае 
неявки владельца бифштексов 
с выкупом владелец кассы 
обещал съесть их сам.

Молчание-
знак согласия

Печатник Петер ван Бурен из 
голландского города Гронин
ген, поссорившись 23 года 
назад со своей женой, с тех 
пор не разговаривал с ней, а 
обменивался записками. За 
этот период «большого мол
чания» семейная корреспон
денция заняла огромный 
шкаф, а госпожа ван Бурен по
дарила супругу четырех детей.

На этой диаграмме пропу
щена черная пешка. Куда ее 
нужно поставить, чтобы затем 
был возможен мат в один 
ход? Все вроде бы и просто. 
НО—

Л 299-

Словно стесняясь своей на
готы, черный король «забил
ся» в угол. От белых требуется 
кратчайшим путем дать мат, 
но при условии, что они сдела
ют всего лишь один-едииствен- 
ный (матующий!) ход ладьей. 
Предстоит «дуэль» королей. 
Первый «выстрел» за белыми.

№ 300.

Начинают белые.
Диаграмма № 300 — по

следняя в этом году. Послед
ние, но решающие ходы сде
лают и белые слоны. Как ско
ро наступит победа?

Ваши решения просим сооб
щить до 15 января 1974 года. 
Авторы лучших ответов будут 
награждены грамотами редак
ции нашей газеты. Желаем 
вам успехов!

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 26
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

17.20 — МОСКВА. Программа 
передач.

17.25 — «Исследование Даль
него Востока». Учебная пере
дача по географии.

17.55 — А. С. Пушкин. «Па
мятник». Ведет передачу док
тор филологических наун С. М. 
Бонди.

18.30 — Концерт.
19.00 — В. Я. Брюсов. К 

100-летию поэта.
20.00 — Новости.
20.10 — Стране рапортует 

Ленинград и Ленинградская об
ласть. В передаче принимает 
участие кандидат в члены По
литбюро ЦК КПСС, первый ее- 
кретарь Ленинградского обкома 
партии Г. В. Романов.

21.40 — «Разные люди». 
Премьера многосерийного теле
спектакля. Глава 5-я. «Нико
лай Волков».

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — «Документальный »н- 
ран». t

01.00 — Чемпионат СССР по 
баскетболу. ЦСКА — «Спартак» 
(Ленинград). Второй тайм.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.50 — Свердловск. Учеб

ная программа. Физика. Ш 
курс. Элементарные частицы 
(окончание).

19.10 — Сопротивление мате
риалов. Ш курс. Способ Вере
щагина вычисления интеграла 
Мора. Формулы «трапеций» 
Симпсона.

20.30 — История КПСС. 
I курс. Коммунистическая пар
тия в борьбе за восстановление 
и перестройку народного хо
зяйства страны на основе но
вой экономической политики.

21.45 — Новости.
22.05 — «Завод мой — судь

ба моя!».

Четверг, 27
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

18.30 — Свердловск. На фи
нише решающего года.

18.45 — МОСКВА. Для школь
ников. «Язык мой— друг мой».

19.30 — Для школьников. 
«Композиторы — детям».

20.00 — Новости.
20.10 — Ленинский универ

ситет миллионов. «План — за
кон производства».

20.40 — Концерт эстрадно- 
симфонического оркестра Ле
нинградского телевидения и 
радио.

21.25 — Ударную вахту про
должим.

21.50 — «Разные люди». 
Премьера многосерийного теле
спектакля. Глава 6-я. «Зинаида 
Баглаева».

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — «Лица друзей».
00.15 — «Танцевальные за

лы».
00.45 — Чемпионат СССР по 

баскетболу. «Динамо» (М) — 
«Калев» (Тарту). Второй тайм.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.50 — МОСКВА. Программа 

передач.
17.55 — «Сибирские горизон

ты». Программа телевизионных 
документальных фильмов.

18.45 _ Свердловск. Про

грамма передач. «У нас в гос
тях Петя Светофоров».

19.00 — Слово народному 
театру. «Поверьте нашей мечте 
и песне...».

20.00 — Новости.
20.15 — Для вас, малыши.
20.30 — «Экран пятилетки». 

Реконструкция —забота обшая.
21.00 — Киножурнал.
21.10 — «Свердловск н сверд

ловчане».

РАН И О
ЧЕТВЕРГ, 27 ДЕКАБРЯ

6.30 — Программа передач.
6.35 — Областные известия.
6.45 — Страницы, классики (1-я 
часть симфонии П. Чайковско
го «Зимние грезы»), 7.30 — 
Обзор областных газет. 7.45 — 
Объявления. 8.15 — Новые
записи. (Студенты Уральской 
госконсерватории — участники 
конкурса вокалистов). 9.10 — 
Объявления. 16.45 — Обзор
«Вечернего Свердло век а». 
16.50 — Дневник зрителя и
объявления. 17.15 — Програм
ма передач. 17.17 — Переклич
ка «Днепропетровск — Сверд
ловск». 18.00 — Объявления.

18.15 — Журнал «Народные та
ланты». 18.55 — «Внимание: 
технические новинки!». 19,00- 
Программа радиост а н ц и и 
«Юность». 20.00 — Областные 
известия. 20.15 — Вечерние бе
седы. 20.35 — Программа пере
дач. 20.40 — Передачи из Мо
сквы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня ПРОХОДНОЙ БАЛЛ 
27-ХП ПРОХОДНОЙ БАЛЛ 
28-ХП ПЕРЕХОЖУ

К ДЕЙСТВИЯМ...
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
Сегодня в 15 ч. ДЕТИ ЛЕСА 
28-ХП в 19 ч. 30 м. ТРИ

МУШКЕТЕРА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ЕКАТЕРИНБУРГ

СКИЙ ВАЛ
27гХП ГРАФИНЯ МАРИЦА 
28-ХП ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
новая большая кинопро- 

грамма: 
видовой киноочерк 

«Домбай—-горы и легенды», 
мультфильмы «Несостояв- 

шееся похищение», 
«Новые большие неприят

ности», 
польский цветной 

художественный фильм 
«АНАТОМИЯ ЛЮБВИ».
Сеансы: 12. 16, 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
ОКТЯБРЬ — Человек в 

штатском.
ТЕМП — Афера Цеплиса.
СОВКИНО Афера Цеп- 

лиса.
УРАЛ — Прекрасные вре

мена в Шпессарте. Джентль
мены удачи. Супружеская 
жизнь (две серии). В зале 
документального фильма 
Дикая жизнь Гандваны. Ко
му он нужен, этот Васька.

СОВРЕМЕННИК — Чело
век в штатском.

БУРЕВЕСТНИК — Человек 
в штатском.

ЭКРАН — Неизвестная 
женщина.

ЗАРЯ — Задержанный в 
ожидании суда.

СТАЛЬ — Кошачьи следы. 
Преданность.

ЮЖНЫЙ — Генералы пе

счаных карьеров. Кинопа
норама. Будни уголовного 
розыска.

ЗНАМЯ — Задержанный 
в ожидании суда.

ИСКРА — Задержанный в 
ожидании суда. Загадка чер
ного короля.

ЛУЧ — Ошибка резиден
та (две серии).

РОДИНА — Неизвестная 
женщина.

Им. МАЯКОВСКОГО — Че
ловек в штатском.

ГОЛОВНОЙ УЧЕБНО-КУРСОВОЙ КОМБИНАТ 
ПРИ ТРЕСТЕ «СВЕРДЛОВСКПРОМСТРОЙ. 

ГЛАВСРЕДУРАЛСТРОЯ

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ 
в декабре — январе

НА КУРСЫ С ОТРЫВОМ ОТ ПРОИЗВОДСТВА по подго- ТОВКЕ КАМЕНЩИКОВ, МОНТАЖНИКОВ** ЖЕЛЕЗОБЕТОН
НЫХ КОНСТРУКЦИЙ. КАМЕНЩИКОВ-МОНТАЖНИКОВ, 
ОТДЕЛОЧНИКОВ (ШТУКАТУРОВ. МАЛЯРОВ, ПЛИТОЧНИ
КОВ). ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКОВ, ПЛОТНИКОВ.

Зачисленным на курсы выплачивается стипендия в 
размере 76 рублей в месяц.

По окончании курсов предоставляется работа в гор. 
Свердловске.

Иногородним (одиноким) предоставляется благоустро
енное общежитие.

Заявления принимаются по адресу: гор. Свердловск, 
К-75, ул. Кузнечная. 72. тел. 51-82-27. 58-63-57.
Трамваи № 1, 6. 8, 14. 22, 25, остановка — ул. Шевченко.

ПОГОДА
27—28 декабря по области 

ожидается переменная об
лачность местами неболь
шой снег, ветер западный, 
5—10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 
8—13, при прояснениях до 
18, днем 5—10 градусов мо
роза. На севере области ‘ 
ночью 17 — 22, днем 9 — 14 
градусов мороза.

Редактор - 51-28-81. Зам. редактора - 51-38-75. Ответственный секретарь - 51.7447. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей к инженерной мололежи - 58-96-11 
к!~ьа'па' ^Д®” номмуиистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем, отпел сельской молодежи —51-56-69. Отдел военно-епортивный — « “оподежн - 58-93-89. Отдел литературы и исИусстеа-58-92-41. Отдел информации - 51-16-81. 51-28-32. 58-92-37. Отдел пис^- 51-^2Х Фото- 
корреспондент

ПС HSS.

620219 Свеодловси- Г. С. П.
153 ул. 8 Марта, 8.

Редакция г а а е т ы 
«На смену!»

Типография изд-ва «Уральский рабочий», Свердловск, проспект Ленива № 49. Заказ № 8320.


